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ЗНАРОК БОЛЬШЕ 
НЕ НУЖЕН 

«СПАРТАКУ»
Новое руководство  

красно-белых  
не стало продлевать  

контракты с тренерами, 
 работавшими с командой  

в сезоне-2020/21 
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Квинси – заводила. 
Старался, бился 
и подталкивал 
игроков. Такой 
футболист нам 
был нужен – 
который чувствует 
себя лидером 
не формально, 
а реально.

Леонид Федун, 
владелец 
«Спартака» – 
после разгрома 
«Краснодара» (6:1)

ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

Квинси Промес: «Хочу, чтобы все 
в этом «Спартаке» почувствовали 
вкус чемпионства»
Эксклюзивное интервью голландского форварда, который вернулся 
к красно-белым в конце февраля после паузы в два с половиной года

Квинси, уже выступавший за «Спар-
так» с 2014-го по 2018-й, подписал но-
вый контракт с москвичами на 3,5 года 

25 февраля. С того времени Промес провел 
в РПЛ четыре матча, забил два мяча и отдал 
две результативные передачи. А его гол в во-
рота «Урала» в прошлый четверг стал украше-
нием 23-го тура.

– Кому был направлен твой жест после того 
успеха во встрече с екатеринбуржцами? – пер-
вый вопрос Промесу.

– Многие высказывались по пово-
ду моего возвращения в Россию. Обыч-
но на такие вещи не реагирую. Но теперь 
я опять новичок в Москве, поэтому ре-
шил отправить всем месседж: «Расслабь-

тесь и вспомните, чего Промес уже добил-
ся в России».

– Что ты сказал команде, когда тебя вновь 
представили как игрока «Спартака»?

– Что у нас очень хорошая команда и горд 
снова быть ее частью. Многих игроков знал 
раньше, кого-то знал, но не был знаком лич-
но. Сказал команде, что мы должны верить 
в себя. И пока у нас есть шансы стать чем-
пионами, должны верить в это, не сдавать-
ся и двигаться только вперед. Знаю, что зна-
чит становиться чемпионом со «Спартаком». 
И хочу, чтобы все ребята из этого состава 
смогли прочувствовать этот момент и по-
нять, что это значит для клуба. В последних 
играх «Спартак» показал, что такое настоя-

щий командный дух. А тогда я сказал ребя-
там, что рад возвращению. Таким был мой 
посыл. Но не смогу в одиночку сделать «Спар-
так» чемпионом. Мы должны быть одной ко-
мандой, одной семьей, и каждый должен ве-
рить в успех.

– Ты действительно веришь, что «Спартак» 
сможет взять титул уже в этом сезоне?

– Мы сейчас вторые, до «Зенита» – четы-
ре очка. Выйти на первое место будет очень 
сложно, я остаюсь реалистом. Но это возмож-
но!

МАКСИМ АЛЛАНАЗАРОВ, ОЛЕГ КОШЕЛЕВ
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Владимир Беззубов photo.khl.ru

«МАГНИТКА»  
РАЗГРОМИЛА «АВАНГАРД»
Магнитогорцы дома не оставили камня  
на камне от обороны омичей, и счет в серии  
стал равным. В другом противостоянии  
СКА уверенно обыграл бело-голубых

Запад

ДИНАМО М 1 
СКА 3

Счет в серии: 1–3

Восток

МЕТАЛЛУРГ 7 
АВАНГАРД 1

Счет в серии: 2–2
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ФУТБОЛ // ЧМ-2022. Отборочный турнир. 1-й тур. Группа H. Мальта – Россия – 1:3

Россия до встречи с Мальтой не побеждала 
в шести (!) предыдущих матчах, соперник же 
не проигрывал семь (!) игр кряду. Статисти-

ка убийственная, еще недавно такое не могло при-
сниться даже в страшном сне. Но «черная» осень по-
дарила нам много «чудес».

Ситуацию, конечно, следовало выправлять, 
и в этом плане победа над аутсайдером группы да-
же не обсуждалась. Классический случай, когда на-
брать вистов практически невозможно – только вля-
паться по уши в дерьмо в случае неудачи. И тут уж 
никакие «сейчас все научились играть» не помогут. 
Все-таки речь не о контрольном спарринге или Ли-
ге наций, где сборная в октябре-ноябре опростово-
лосилась, а о полноценном отборочном турнире, где 
на кону поездка на чемпионат мира.

Хвалебных слов по итогам встречи с  Маль-
той дождаться в любом случае сложно, но для на-
чала года лучше соперника не придумать. Выйти 
из пике, прервав серию без побед, спокойно вка-
титься в цикл, нащупать утерянные связи (а Го-
ловин, скажем, не приезжал в сборную 490 дней), 
поднять себе настроение перед более слож-
ными матчами. Спасибо, Мальта, что ты есть! 
Впрочем, о слове «спокойно» в первые двадцать ми-
нут никто не вспоминал. На стартовом отрезке в го-
лову лезли нехорошие мысли, которые крутились во-
круг менее приятного слова – «дно». Что-то баналь-
ное про «пробили» и «снизу постучали».

К счастью, ближе к середине тайма наши вспомни-
ли, что против них самый натуральный футбольный 
карлик, в противостоянии с которым можно и пасо-
вать точно, и комбинировать замысловато. Первая 
же такая попытка завершилась передачей Фомина 
и голом Дзюбы – 27-м для Артема в майке сборной.

А потом капитан сделал отличный результатив-
ный пас на Мариу Фернандеса, успокаивая скептиков, 
которые уже были готовы терзать Станислава Черче-
сова за выбор в пользу форварда «Зенита», а не нахо-
дящегося в отличной форме спартаковца Соболева. 
Главный тренер сборной так просто капитана с пробе-
га не снимет, как бы общественность не возмущалась. 
А тот отблагодарил за доверие и поддержку.

Вот только ощущение, что хотя бы с результатом 
к перерыву все понятно, оказалось обманчивым. 
Судорожные попытки отбиться и неточный пас на-
зад Ионова подарили известность в России Мбонгу, 
а матчу – интригу. 1:2.

И пусть до сенсации дело, к счастью, не дошло, а в 
концовке Соболев восстановил разницу в счете, но 
второй тайм по качеству футбола россиян получил-
ся отвратительным. Мальта порой запирала наших 
на их половине поля и вполне могла сравнять счет. 

Месседж для Черчесова и всей сборной перед 
важнейшей субботней игрой со Словенией. Где на 
поле выйдет уже не ноунейм Мбонг, а известные 
всей Европе Иличич и Облак. Которые вместе с пар-
тнерами победили фаворита – Хорватию.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

Группа Н

МАЛЬТА 1 
РОССИЯ 3

Голы: Дзюба, 23 (0:1). Мариу Фернандес, 35 (0:2). Д.Мбонг, 56 
(1:2). Соболев, 90 (1:3). 

Мальта: Бонелло, Шо, Аджус (Нвоко, 88), Борг, Д.Мбонг, Кри-
стенсен (Пизани, 74), Гийомье, Камензули (Корболан, 86), 
Теума, Дегабриэле (П.Мбонг, 46), Монтебелло (Сатари-
ано, 46).

Россия: Шунин, Мариу Фернандес, Семенов, Джикия, Кара-
ваев, Ахметов, Фомин (Миранчук, 57), Ионов (Жемалет-
динов, 57), Головин, Кузяев (Мостовой, 78), Дзюба (Со-
болев, 83).

Наказания: Жемалетдинов, 62. Корбалан, 90+2 (предупреж-
дения). 

Судьи: Кьерсгор-Аннерсен. Даль, Скютте (все – Дания).
24 марта. Та Кали. Стадион «Национальный».
Словения – Хорватия – 1:0 (С.Ловрич, 15).
Кипр – Словакия – 0:0.

 И В Н П М О
1. РОССИЯ 1 1 0 0 3–1 3
2. Словения 1 1 0 0 1–0 3
3. Словакия 1 0 1 0 0–0 1
4. Кипр 1 0 1 0 0–0 1
5. Хорватия 1 0 0 1 0–1 0
6. Мальта 1 0 0 1 1–3 0
27 марта. РОССИЯ – Словения, Хорватия – Кипр, 

Словакия – Мальта.
30 марта. Кипр – Словения, Хорватия – Мальта, 

Словакия – РОССИЯ.

МЕССЕДЖ ЧЕРЧЕСОВУ 
Сборная России начала отборочный турнир ЧМ-2022 с гостевой победы над Мальтой (3:1), 
но игра наших после перерыва вызвала настороженность 

Вчера. Та Кали. Мальта – Россия – 1:3. 35-я минута. Артем Дзюба и Алексей Ионов (справа)  Reuters 
поздравляют Мариу Фернандеса с забитым мячом

Егор Слизяк

МОЛОДЕЖКА СТАРТУЕТ 
НА ЕВРО-2021
Сегодня вечером молодежная сборная России 
проведет первый матч группового турнира 
чемпионата Европы. В венгерском Дьере  
она сыграет с Исландией 5

Reuters

ЩЕРБАКОВА СДЕЛАЛА  
ЗАЯВКУ НА ЗОЛОТО
По итогам первого дня чемпионата мира 
по фигурному катанию лидирует россиянка 
Анна Щербакова. Главный фаворит – 
Александра Трусова – провалила короткую 
программу, заняв по ее итогам 12-е место 8
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«ФЕДУН ХОЧЕТ ПОСТРОИТЬ 
КОМАНДУ, КОТОРАЯ СНОВА 
СТАНЕТ ПЕРВОЙ»

– Сколько времени тебе понадоби-
лось, чтобы адаптироваться в этом «Спар-
таке»?

– Один матч. Моя первая игра 
с  «Рубином» получилась очень 
сложной для нас. Больше тайма 
мы играли в  меньшинстве, в  итоге 
проиграли. Но уже в следующей игре 
с  «Краснодаром» все было просто 
супер: мы крупно выиграли, а я забил 
и отдал голевую передачу. На поле для 
меня нет никаких ограничений, я могу 
играть в свой футбол. Я знаю, что такое 
спартаковский футбол, и я вкалываю на 
тренировках. Поэтому я адаптировался 
очень быстро. Я вернулся домой, и меня 
здесь очень хорошо приняли! И  я 
вижу, что команда верит в меня, мне 
здесь доверяют. Атмосфера отличная, 
особенно на фоне наших последних 
результатов. Ничто не отвлекает меня, 
и я могу сосредоточиться на своей игре. 
Я хочу набирать форму и играть все 
лучше и лучше.

– К вопросу об атмосфере. Когда Собо-
лев забил второй пенальти в ворота «Ура-
ла», все пошли поздравлять его. Ты в это 
время о чем-то говорил с Бакаевым, кото-
рый хотел пробить тот пенальти.

– Пенальти у нас бьет Соболев. Это 
командное правило, и мы должны 
его уважать. Я был бы рад, если бы 
тот пенальти пробил Бакаев. Ему 
нужен гол, чтобы почувствовать 
уверенность в  своих силах. Да 
и вообще, у нас все хотят забивать, я 
бы тоже не отказался исполнить тот 
пенальти. И это хорошо: мы хотим 
забивать, мы хотим выигрывать, мы 
хотим быть первыми. Тогда я сказал 
Бакаеву: «Если в следующий раз я 
смогу повлиять на решение о том, 
кто бьет пенальти, то это будешь 
ты». Бакаев  – классный игрок, 
парень с характером, и мне хотелось 
поддержать его. Такие моменты 
важны для всей команды.

– Что изменилось в «Спартаке» за 2,5 
года твоего отсутствия?

– Поменялись люди  – много 
новых лиц и  в  команде, и  в  самом 
клубе. Но это нормально для футбола. 
А остальное не так важно. Например, 
то, что мы теперь тренируемся рядом 
со стадионом, а не в Тарасовке. Главное, 
что фанаты остались прежними. 
Обожаю атмосферу на наших матчах!

– А Леонид Федун изменился?
– Для меня он остался прежним. 

Он был счастлив, что я вернулся 
в  «Спартак». Со своей стороны я 
благодарен ему, что он дал мне шанс 
вернуться в команду. Он верит в меня, 
а я верю ему. Он многое делает для 
«Спартака», и  я вижу, что он хочет 
построить команду, которая снова 
станет чемпионом.

«ТЕДЕСКО – ИДЕАЛЬНЫЙ 
ТРЕНЕР ДЛЯ «СПАРТАКА»

– Доменико Тедеско уйдет из «Спар-
така» в  конце сезона. Это как-то чув-
ствуется?

– Нет. Мы двигаемся от игры к игре 
и только где-то в подсознании держим, 
что Доменико уйдет. Это его решение, 
и  его нужно уважать. Мне очень 
нравится с  ним работать, это топ-
тренер. Думаю, все остальные ребята из 
команды скажут то же самое. Конечно, 
мне бы хотелось, чтобы он остался. 
Возможно, для нас это дополнительная 
мотивация – своей игрой убедить его 

остаться. Но я не знаю, насколько это 
возможно. Когда я пришел, Доменико 
уже объявил о своем решении.

Я работал со многими тренерами, 
и  Доменико однозначно входит 
в  мой топ: он понимает футбол, 
очень силен тактически, от него 
исходит сумасшедшая энергетика. Он 
идеальный тренер для «Спартака». 
Повторюсь, я очень хочу, чтобы он 
остался. Но в  итоге это будет его 
решение.

– У Доменико итальянские корни. Он 
чем-то похож на Массимо Карреру?

– Я не так долго работаю 
с Доменико, но они с Массимо похожи 
страстью и  характером. Не буду их 
сравнивать, но они оба – топ-тренеры. 
Под руководством Массимо я многого 
добился, а «Спартак» стал чемпионом.

– Александр Соболев рассказывал 
нам о  встрече Доменико с  игроками, 
которая состоялась после поражения от 
«Рубина». Что на ней было?

– Подробности я не расскажу, 
все-таки это наше внутреннее дело. 
Но кое-что на той встрече я сказал, так 
как мог посмотреть на ситуацию све-
жим взглядом. Вообще, многие тогда 
высказались, получилась очень кон-
структивная встреча. А дальше вы зна-
ете – мы обыграли «Краснодар» со сче-
том 6:1. Та встреча показала, что мы 
команда, мы семья. Нужно продолжать 
в том же духе.

– Соболев, Понсе, Ларссон – как тебе 
атакующая линия «Спартака»? Кажется, 
ты очень быстро нашел общий язык с ними.

– Абсолютно точно. Это игроки вы-
сокого уровня. Нашей задачей было 
найти друг у друга сильные стороны, 
а потом использовать их. У «Спартака» 
действительно очень мощная атака.

– Кто сильнее – Соболев или Дзюба?
– Для меня сейчас, конечно же, 

сильнее Соболев! Но вообще их слож-
но сравнивать. Да, по стилю игры они 
похожи. Дзюба по-прежнему много за-
бивает, но я вижу качество и потенциал 
Соболева. Он еще молод, но уже очень 
силен. В штрафной он просто убийца.

– Соболев почти на десять лет моло-
же. Он станет главным форвардом Рос-
сии в ближайшее время?

– Не хочу много говорить, да и не 
мне решать. Но Соболев играет в самом 
большом клубе России и забивает в ка-
ждом матче. Так что почему бы нет?

– Ты уже набрал 100 очков по системе 
«гол + пас» в матчах за «Спартак». Какая 
следующая цель?

– Если помечтать, то я скажу, что на-
брать 200 очков! А если серьезно, то я 
просто хочу помогать команде. Я даже 
не слежу за своей статистикой, об этом 
всегда говорят те, кто рядом.

 «БАНЯ – ЛУЧШЕЕ МЕСТО 
ДЛЯ ОТДЫХА В РОССИИ»

– Ты уже перевез в  Москву свою 
семью?

– Пока нет, но скоро это произойдет.
– Ты рассказывал, что любишь рус-

скую баню и  тебе нравятся православ-
ные церкви.

– Я уже побывал и там и там. Мое 
любимое развлечение в России – хо-
дить в баню. Вот там я по-настоящему 
расслабляюсь.

– При слове «баня» всегда вспомина-
ется Денис Глушаков.

– Я пока не виделся с ним, но мы 
на связи. Я очень уважаю его, это мой 
братуха!

– Ты большой фанат ММА и  Хаби-
ба. Получается, ты так и не увидел его 
бой вживую?

– Да, к сожалению. Это моя мечта. 
Надеюсь, он еще вернется и я смогу 
сходить на его бой.

– С Джикией и Бакаевым ты обсуж-
дал эту тему? За кого они теперь боле-
ют, после ухода Хабиба?

– Пока мы это не обсуждали. Но 
для меня Хабиб навсегда останется 
номером один.

– Хабиб как-то сказал, что клуб его 
мечты – это «Реал», а «Спартак» – это 
всего лишь местный уровень. Что бы 
ты ему ответил?

– Если он подпишет контракт 
с нами, я сделаю все, чтобы выве-
сти «Спартак» на уровень «Реала». 
Если бы Хабиб стал футболистом, я 
бы сделал из него защитника: напа-
дающие соперника боялись бы даже 
приближаться. Добавить к нему Жи-
го и Джикию, и тогда мы точно всех 
обыграем.

– В  этот раз ты не получил вызов 
в  сборную. Тебя это беспокоит? Ведь 
до чемпионата Европы осталось совсем 
чуть-чуть.

– Я не беспокоюсь. В последних 
трех матчах я забил два раза и сделал 
голевую передачу. Я в неплохой фор-
ме, и мне нужно ее сохранять. Мое 
дело – хорошо играть за «Спартак», 
а там уже тренеры решат. Я должен 
быть готов к тому, что могу понадо-
биться сборной.

МАКСИМ АЛЛАНАЗАРОВ, 
ОЛЕГ КОШЕЛЕВ

Промес в двух голах от рекорда Тихонова

После возвращения в «Спартак» Квинси Промес забил два гола, каждый из 
которых оказался победным. Голландец участвовал в разгромах «Красно-
дара» (6:1) и «Урала» (5:1) и довел число решающих мячей в красно-бе-

лой форме до 24. В истории чемпионата России только Андрей Тихонов принес 
«Спартаку» больше побед – 26.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Лидеры «Спартака» по победным голам в чемпионатах России

Игрок Матчи Голы Победные голы
Андрей Тихонов 192 68 26
Квинси Промес 119 61 24
Роман Павлюченко 141 69 21
Егор Титов 324 86 20
Владимир Бесчастных 104 56 18
Веллитон 104 57 14
Юра Мовсисян  62 25 11
Виктор Онопко 108 23 11
Александр Ширко 128 40 11
Илья Цымбаларь 146 42 11
Ари  89 21 10

 И В Н П М О
 1. Зенит 23 14 6 3 53–21 48
 2. Спартак 23 13 5 5 46–26 44
 3. Локомотив 23 12 4 7 30–26 40
 4. Сочи 23 11 7 5 38–25 40
 5. ЦСКА 23 12 4 7 40–24 40
 6. Динамо 23 12 3 8 32–26 39
 7. Ростов 23 11 4 8 30–23 37
 8. Рубин 23 11 4 8 32–29 37
 9. Химки 23 10 5 8 30–32 35
10. Краснодар 23 10 4 9 44–30 34
11. Ахмат 23 8 5 10 22–29 29
12. Урал 23 5 11 7 20–30 26
13. Ротор 23 4 6 13 12–36 18
14. Арсенал 23 4 5 14 19–40 17
15. Уфа 23 3 5 15 15–37 14
16. Тамбов 23 3 4 16 14–43 13

БОМБАРДИРЫ
13 Азмун, Дзюба оба – Зенит
12 Ларссон Спартак
10  Влашич ЦСКА, Деспотович Рубин, 

Соболев Спартак
 9 Берг Краснодар, Понсе Спартак
 8 Кабелла Краснодар, Нобоа Сочи

В 24-м ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
3 апреля. Ротор – Локомотив (14.00), Краснодар – 

Ахмат (16.30), Рубин – Сочи (16.30), Динамо – 
Уфа (19.00).

4 апреля. Урал – Динамо (14.00), Тамбов – ЦСКА 
(16.30), Ростов – Спартак (19.00).

5 апреля. Зенит – Химки (19.00).

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (чис-

ло очков, количество побед, разность заби-
тых и пропущенных мячей, число забитых 
мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных 

показателей места команд в текущей турнирной 
таблице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

Двух игроков «Тамбова» 
заподозрили в игре на ставках…

По информации «СЭ», двух футболистов «Тамбова» вы-
звали в РФС после получения информации от букмекеров. 
Подозрения возникли по итогам матчей с «Краснодаром» 
и «Сочи». По информации Metaratings, эти игроки – на-
падающий Александр Еркин и полузащитник Дмитрий 
Герман.

– В ходе работы по противодействию договорных мат-
чей от системы раннего предупреждения получена инфор-
мация, требующая проверки, о возможных манипуляци-
ях некоторых игроков ФК «Тамбов» по изменению хода ря-
да матчей. Сейчас ведется проверка, – сообщили в службе 
коммуникаций РФС.

СЕВАСТИАН ТЕРЛЕЦКИЙ

…а суд постановил 
взыскать с клуба больше 
2 миллионов рублей
Арбитражный суд Москвы удовлетворил иск «Спартака» 

к «Тамбову». Как пояснил директор департамента по свя-
зям с общественностью московского клуба Антон Фетисов, 

«Тамбов» не оплатил аренду базы в подмосковной Тарасов-
ке, которой пользовался весной 2020 года.

«Взыскать с ФК «Тамбов» в пользу АО «ФК «Спартак-Мо-
сква» задолженность по оплате услуг по договору в размере 
2 594 339 рублей, – говорится в сообщении суда. – Взыскать 
с «Тамбова» неустойку по договору с 1 октября 2020 года по 
8 февраля 2021 года в размере 39 496,62 рубля, с 9 февраля 
по дату фактического исполнения ответчиком обязательств 
по оплате основного долга, исходя из суммы фактической 
задолженности и ключевой ставки Банка России, действо-
вавшей в соответствующие периоды, за каждый день про-
срочки. Взыскать с «Тамбова» в пользу «Спартака» 36 169 ру-
блей – расход по оплате государственной пошлины». (ТАСС)

Полузащитник «Локомотива» 
может перейти в «Спартак»

Полузащитник «Локомотива» и сборной России Мак-
сим Мухин может летом перейти в «Спартак», утверждает 
Metaratings. Агент 19-летнего хавбека Вадим Шпинев не-
сколько раз посещал офис красно-белых.

В действующем соглашении игрока есть опция выку-
па за 15 миллионов рублей. «Локомотив» ведет переговоры 
о продлении контракта. Представители полузащитника уже 
отказались от предложения с ежемесячным окладом в раз-
мере 1 миллиона рублей.

Болельщики и волонтеры 
смогут ездить бесплатно 
по Санкт-Петербургу
Проезд в общественном транспорте Санкт-Петербурга 

во время проведения чемпионата Европы будет бесплат-
ным для болельщиков и волонтеров. Об этом сообщается 
в официальном канале городского комитета по транспор-
ту в Telegram.

Отмечается, что бесплатный проезд будет действовать 
для зрителей футбольных матчей на всех маршрутах, следу-
ющих до спортивных объектов, при наличии паспорта бо-
лельщика (Fan ID) и билета на матч либо электронной кар-
ты болельщика.

Также с 10 мая по 14 июля возможность бесплатного про-
езда на всем городском и пригородном транспорте получат 
волонтеры, которым выдадут карты аккредитации и про-
ездные билеты аккредитованного лица. (ТАСС)

Блаттер отстранен от футбола 
почти на семь лет

Судебная палата независимого комитета по этике ФИ-
ФА признала экс-президента организации Йозефа Блат-
тера и бывшего генерального секретаря ФИФА Жерома 

Вальке виновными в различных нарушениях кодекса эти-
ки. 

Расследование касалось различных нарушений – неза-
конной выплаты премиальных руководителям федерации, 
махинаций при продлении договоров и оплаты частных 
судебных издержек Вальке за счет организации. Блаттер 
признан виновным в нарушении трех статей кодекса эти-
ки, Вальке – четырех. Срок отстранения бывших функци-
онеров составляет шесть лет и восемь месяцев. Также они 
должны выплатить штраф в размере 1 миллиона швейцар-
ских франков.

Поскольку предыдущие запреты на участие в футболь-
ной деятельности, наложенные на Блаттера и Вальке в 2015 
и 2016 годах, еще не сняты, то новое отстранение вступит 
в силу после истечения срока действия предыдущего: 8 ок-
тября 2021 года – в отношении Блаттера и 8 октября 2025 го-
да – в отношении Вальке.

Блаттеру 85 лет, он возглавлял ФИФА с 1998 по 2015 год. 
Швейцарец был отстранен от футбольной деятельности на 
восемь лет по делу о коррупции. В феврале 2016 года апел-
ляционный комитет ФИФА сократил этот срок до шести лет. 
Вальке изначально был отстранен на 12 лет, впоследствии 
срок был сокращен до 10 лет.

– Это болезненный и непонятный подзатыльник. Коми-
тет по этике сейчас не имеет ничего общего с независимо-
стью. Это скорее продолжение руки президента ФИФА, ор-
ган, творящий «параллельное правосудие», – заявил Блат-
тер. (ТАСС)

13 марта. Москва. Петровский парк. «Динамо» – «Спартак» – 1:2. Полузащитник хозяев Даниил Фомин и форвард красно-белых Квинси Промес Дарья Исаева «СЭ» / Canon EOS 1DХ Mark II
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ФУТБОЛ // Чемпионат Италии

«Пока никто понятия не имеет, 
какой Олич тренер»

– Для вашей страны приход Олича в ЦСКА стал боль-
шим событием? – вопрос Бушкуличу.

– Большим – да. Но не грандиозным, как если бы 
Ивица принял «Реал» или «Барселону». Хотя, конечно, 
ЦСКА – серьезный клуб по меркам европейского футбо-
ла. Могу сказать, что назначение Олича стало неожидан-
ностью. Да, мы все знали, что он закончил тренерскую 
академию в Хорватии и хочет стать главным тренером. 
Но все равно для всех стало сюрпризом, что первую са-
мостоятельную работу Ивица получил в такой большой 
команде. Но я думаю, что Олич справится.

– В России выбор армейцев вызвал немало сомнений.
– Это естественно. Потому что никто не знает, какой 

Олич на самом деле тренер. Но мы видим, что клубы все 
чаще ставят на больших футболистов, которые недавно 
закончили игровые карьеры: Пирло, Зеедорф, Проси-
нечки... Примеров хватает. У кого-то получается, у ко-
го-то – нет. Да, тренерского опыта у Ивицы практиче-
ски нет, зато как у игрока он у Олича просто огромный.

– Для ЦСКА это риск?
– Не больший, чем при назначении Гончаренко. Для 

ЦСКА имеет огромное значение, что Олич – легенда 
ПФК. Я общался с коллегами из России, и у меня сло-
жилось впечатление, что в Москве Ивица гораздо бо-
лее значимая фигура, чем в Загребе. Думаю, в Хорватии 
мы не можем этого оценить в полной мере. Олич про-
вел в ЦСКА всего 3,5 года, а не 10 лет. Да и прошло уже 
полтора десятилетия, а болельщики красно-синих его 
по-прежнему обожают.

– И они его точно примут.
– Конечно. Уверен, что руководители ЦСКА это учи-

тывали. Если поначалу что-то не будет получаться, то 
Олич получит поддержку. В этом плане у него есть пре-
имущество по сравнению с другими тренерами. А для 
клуба это своего рода перестраховка.

– Какую роль играл Олич в штабе сборной Хорватии?
– Сложно сказать, за какой конкретно участок рабо-

ты он отвечал: штаб работал как единая команда. В этом 

особенность Далича – Златко прислушивается к советам 
своих помощников. Думаю, Олич был главным связую-
щим звеном между тренерами и футболистами – со мно-
гими из того состава Ивица сам выступал за сборную. Да 
и вообще это позитивный парень, что важно для атмос-
феры в коллективе. Олич на своем примере может пока-
зать ребятам, как нужно выкладываться на тренировках.

– Какой он вообще тренер? Тактик, мотиватор...
– Понятия не имею. Да и никто вам этого сейчас не 

скажет. Олич ведь никого не тренировал. Будет ли он 
выстраивать модель, исходя из состава? Или же станет 
встраивать игроков в свою схему? Неизвестно. Да и во-
обще не ясно, какую расстановку предпочитает Ивица. 
Возможно, стоит ожидать, что постарается поставить 
атакующий футбол, ведь сам был нападающим. Навер-
ное, этого ждут и болельщики ЦСКА.

– Говорят, что в штаб Олича войдет тренер по физпод-
готовке Звонко Комес.

– Тоже слышал об этом. В Хорватии это известный 
специалист, на хорошем счету. Причем уже работал 
в России (с 2013 по 2016 год Комес был фитнес-трене-
ром «Ахмата». – Прим. О.К.).

– Как приход Олича способен отразиться на лидере 
красно-синих – Влашиче?

– Не думаю, что сильно. Влашич – не только лучший 
в ЦСКА, Никола – один из сильнейших во всей РПЛ. Счи-
таю, что после чемпионата Европы полузащитник уе-
дет из Москвы. И вряд ли приход Олича поможет удер-
жать его.

– Если подытожить, что получится из прихода Оли-
ча в ЦСКА?

– Во-первых, поначалу это будет позитивная встря-
ска для команды. Во-вторых, Ивица быстро найдет об-
щий язык с футболистами. А сам получит мощную под-
держку от клуба и болельщиков. Этого уже достаточно, 
чтобы построить что-то серьезное.

ОЛЕГ КОШЕЛЕВ

Гайч: потерялся в ЦСКА, но забивает «Ювентусу»
Рассказываем, почему 22-летний аргентинский форвард преобразился в «Беневенто»

БОЛЬШИЕ ОЖИДАНИЯ

Для начала стоит напомнить, в ка-
ком статусе приехал в Россию Адоль-
фо Гайч. Даже беглого взгляда на спи-
сок достижений новичка ЦСКА хвата-
ло для понимания его неординарности. 
Шесть голов Адольфо в составе моло-
дежной сборной Аргентины принес-
ли стране первую за 16 лет победу на  
Панамериканских играх. Трижды 
форвард отличился на чемпионате ми-
ра U-20, а тренировавший его на том тур-
нире Фернандо Батиста уверял, что это 
футболист, которого хотят все тренеры. 
Гайч был заметной фигурой и на побед-
ном предолимпийском турнире, а рабо-
тавший с ним в юном возрасте Лионель 
Скалони вызывал его в национальную 
сборную. Пусть всего на один матч, но 
сам факт показателен.

Заплаченные ЦСКА 8,5 миллиона ев-
ро (по данным transfermarkt.de) воспри-
нимались как должное и повышали уро-
вень ожиданий. «Такого форварда у нас 
не было, – признался Виктор Гончарен-
ко после премьеры Гайча, который вы-
шел на игру с «Химками» после четырех 
тренировок в Москве. – Он хорошо игра-
ет спиной к воротам. Быстро действует 
в атаке, агрессивен в чужой штрафной. 
Поможет и в обороне, и в нападении на 
стандартах, что важно для нашего чем-
пионата. Конечно, приобретая футболи-
ста за хорошие деньги, мы рассчитываем 
на него как на основного форварда. Его 
качества нам подходят».

Армейцы хорошо знали, кого брали, 
и это подтвердил сам Гайч в первом же 
большом интервью для «СЭ»: «Он сказал, 
что давно следит за мной и видел меня 
практически во всех турнирах, в кото-
рых я участвовал. Приводил даже кон-
кретные эпизоды, в которых я забивал. 
Не скрою, такая осведомленность глав-
ного тренера меня поразила».

ИНТРОВЕРТ  
БЕЗ ИГРОВОЙ ПРАКТИКИ

Гончаренко не только имел всю ин-
формацию по Гайчу, но и понимал, как 
хочет использовать его козыри. Отча-
сти это подтверждает недавний переход 
Рондона, который действует в схожем 
с аргентинцем стиле. Вот только у Са-
ломона был целый набор отличных от  
Гайча козырей. Колоссальный опыт, бо-
лее высокое мастерство и знание рос-
сийского чемпионата. Да, кто-то го-
ворит, что Рондон мало двигается, но 
в сборной Венесуэлы у него есть четкая 
роль, а умение цепляться за мячи и по-
дыгрывать партнерам идеально прояв-
ляется в окружении техничных и бы-
стрых футболистов.

В ЦСКА такие исполнители есть – 
Влашич, Эджуке, Кучаев, Сигурдссон. Од-
нако у армейцев даже при наличии ре-
зультата в первой половине сезона про-
село качество игры, и это одна из причин 
проблем Гайча. Но, конечно, не глав-
ная. Адольфо требовалось привыкнуть 
к стране, другому футболу, выстраиваю-
щим глубоко эшелонированную оборо-
ну соперникам и другой схеме. Возмож-
но, все было бы проще, не случись пан-
демии, с марта оставившей футболиста 
без игровой практики.

Какое-то время он занимался в квар-
тире с тренером по физподготовке. По-
том, когда футболистам в Аргентине 
разрешили выйти на улицу, бегал крос-
сы. Однако несколько месяцев без фут-
бола выбили Гайча из ритма и притупи-
ли даже лучшие качества вроде умения 
отклеиваться от опекунов в штрафной 
и мастерски находить свободное про-
странство.

К тому же от него почему-то ждали 
вещей, которые Адольфо в принципе не 
свойственны. Например, несмотря на 
высокий рост (190 сантиметров), арген-
тинец не силен в игре головой. И есть 
ощущение, что завышенные ожидания 
тоже сыграли свою роль. Между тем, ког-
да трансфер только готовился, освещав-
шие игру «Сан-Лоренсо» аргентинские 
тележурналисты отмечали особенности 
его характера.

«Гайч привязан к семье, – рассказал 
«СЭ» репортер TyC Sports Тони Арриги. – 

Он расстроился, когда понял, что в Мо-
скву из-за пандемии отправится один». 
«Он еще формируется как личность, – 
добавил Ленадро Алвес из Fox Sports. – 
Интроверт, не очень разговорчив, но за-
то уверен в себе. Не скандалит, когда тре-
нер не ставит его в состав, принимает это 
со смирением».

Гончаренко, кстати, вспоминал о не-
обходимости адаптации и сложностях 
из-за отсутствия практики, подчеркнув: 
«Мы уже для себя решили, что Гайчу ну-
жен хотя бы месяц подготовительного 
периода, чтобы мы на него по-другому 
посмотрели». Эта фраза была произне-
сена в середине группового турнира Ли-

ги Европы, а уже в межсезонье все по-
менялось, и стороны пришли к выводу, 
что как минимум временное расстава-
ние пойдет на пользу всем.

НА УРОВНЕ «ЮВЕ»

Про ЦСКА этого пока не скажешь, 
и дело дошло до отставки Гончаренко, 
зато Гайч в Италии расцвел. Первый гол 
первым же ударом в серии А – о таком 
дебюте он мечтал в РПЛ. Однако в Хим-
ках верный момент был упущен, тогда 
как на Апеннинах в игре со «Специей» 
Адольфо показал завидное хладнокро-

вие. Финтом убрал защитника и пробил 
в ближний угол. Наверное, многие бо-
лельщики армейцев были в легком шоке 
от такого номера. Как и от новости о по-
бедном голе Гайча в ворота «Ювентуса».

«Я радовался изо всех сил, – при-
знался в интервью TMW директор мо-
лодежного сектора «Сан-Лоренсо» Фер-
нандо Куюмчоглу. – Адольфо в Арген-
тине встречался с такими командами, 
как «Бока» и «Ривер». Как он мог боять-
ся «Юве»? Он определенно оказался на 
уровне «бьянконери». Адольфо облада-
ет исключительной физической структу-
рой, хорошей базовой техникой и явля-
ется прирожденным бомбардиром. У не-
го есть все, чтобы добиться своей мечты 
и однажды надеть майку большого евро-
пейского клуба, а также стать более важ-
ной фигурой в сборной».

Когда про мечту о «Ювентусе», «Ми-
лане» или «Роме» говорит агент игро-
ка Пабло Каро, в этом больше эмоций. 
К словам же Куюмчоглу стоит прислу-
шаться. Это большой профи, который 
много лет отработал в «Ривер Плейт», 
где через его руки прошли Окампос, Ла-
мела, Лансини и многие другие классные 
игроки, и Гайча он тоже знает с юных лет.

МЕЧТА О ТОП-КЛУБАХ

Говорить о том, что «Беневенто» – ма-
ленький клуб с меньшим уровнем дав-
ления, значит искать слишком простое 

объяснение преображению Гайча. Но-
вичок серии А, который сражается за ме-
сто под солнцем, до исторического успе-
ха в Турине не мог выиграть на протяже-
нии 11 туров. Результат, как и в случае 
с ЦСКА, тоже был нужен здесь и сейчас, 
но в «Беневенто» не торопили события.

Этот клуб в силу скромных возмож-
ностей скрупулезно подбирает игроков, 
и, как рассказывал спортивный дирек-
тор Паскуале Фоджа, за Гайчем следили 
еще в Аргентине. В форварде были заин-
тересованы и клуб, и главный тренер Фи-
липпо Индзаги. И надо сказать, знаме-
нитый в прошлом форвард сборной Ита-
лии в истории с аргентинским новичком 
проявил себя прекрасным психологом.

«Индзаги сказал мне, что может допу-
скать ошибки с защитниками, но не с «де-
вяткой». И он просил делать примерно то 
же, что и он, когда был игроком», – рас-
сказал в интервью TyC Sports историю об-
щения с новым наставником Гайч.

Сам же Индзаги после оформления 
аренды говорил: «Мы хотели Гайча, по-
тому что он по своим характеристикам 
отличается от других наших форвардов». 
И когда аргентинец дозрел до места 
в старте, Пиппо внес коррективы в так-
тику. В играх, где Адольфо забивал, «Бе-
невенто» играл в два нападающих. К та-
кой расстановке Гайч привык в «Сан-Ло-
ренсо», и после «Ювентуса» все отмечали 
не только персональный успех Адольфо, 
но и его взаимодействия с Лападулой.

Привычная тактика, доверие тренера, 
психологическая перезагрузка, возмож-
ность набрать форму. Вроде бы простая 
формула, но рецепт оказался действен-
ным. Цифры тоже показательны, ведь 
в пяти играх в Италии он забил боль-
ше, чем в 18 матчах за ЦСКА. Но гораз-
до важнее то, что Гайч все больше на-
поминает себя аргентинского образца. 
В РПЛ он пропадал с радаров и выглядел 
инородным телом, тогда как на Апенни-
нах максимально вовлечен в командную 
игру. Это и есть вдумчивая адаптация та-
лантливого, однако еще молодого и до 
конца не сформировавшегося футболи-
ста, и поучиться такому подходу стоит 
не только армейцам. Хотя есть ведь при-
мер «Спартака», где историю Гайча мог 
повторить Понсе. Но красно-белые бы-
ли терпеливы, у Эсекиэля оказался более 
крепкий характер, и летом Гайч и Понсе 
должны вместе сыграть на Олимпиаде.

Что будет дальше? У «Беневенто» есть 
право выкупа игрока за 11 миллионов 
евро, что вдвое больше клубного транс-
ферного рекорда. Однако ставка может 
сыграть, так как Адольфо сейчас в цен-
тре внимания, арендное соглашение рас-
считано и на будущий сезон, и тогда топ-
клуб станет реальностью.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Впервые за 20 лет армейцев тренирует экс-футболист ЦСКА

Ивица Олич стал 16-м тренером в истории ЦСКА, который ранее выступал за команду. И если в советское 
время экс-армейцы регулярно работали в клубе, то после распада СССР главными тренерами, ранее вы-
ступавшими в составе команды, были только Борис Копейкин и Александр Тарханов, а Александр Кузне-

цов в конце 2001 года исполнял обязанности тренера после ухода Павла Садырина.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Главные тренеры ЦСКА в российской истории

Тренер Годы работы Годы игры Матчи Голы
Павел Халкиопов 1936 1924–1934 – * – *
Евгений Никишин 1943–1944 1928–1938 – * – *
Григорий Пинаичев 1954–1957,  
 1959–1960 1939–1944  44   0
Вячеслав Соловьев 1963–1964 1946–1952 151  47
Валентин Николаев 1964–1965,  
 1969–1973 1940–1952 253 118
Сергей Шапошников 1966–1967,  
 1979, 1983,  
 1987–1988 1947–1948   4   0
Алексей Калинин (и.о.) 1967 1938–1941  37   0

Тренер Годы работы Годы игры Матчи Голы
Всеволод Бобров 1967–1969,  
 1977–1978 1945–1949  99 102
Владимир Агапов 1974 1955–1960  96  27
Анатолий Тарасов 1975 1940,  
  1943–1944  11   0
Алексей Мамыкин 1976–1977 1959–1963 111  35
Альберт Шестернев 1982–1983 1961–1971 305   1
Борис Копейкин 1993–1994 1969–1977 264  94
Александр Тарханов 1994–1996 1976–1984 284  72
Александр Кузнецов (и.о.) 2001 1970–1977 106   5
Ивица Олич 2021-н.в 2003–2006 116  44

* Точных данных нет.

За пять матчей в Италии Гайч забил больше,  
чем за полгода в ЦСКА

Адольфо Гайч, зимой уехавший в аренду в «Беневенто», провел в чемпионате 
Италии пять матчей, в которых отметился двумя голами – в ворота «Специи» 
и «Ювентуса». За полгода в ЦСКА аргентинец отличился всего однажды во 

встрече Лиги Европы с «Вольфсбергером». При этом в Италии Гайч уже повторил ар-
мейские результаты по ударам по воротам и выходам в стартовом составе.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Сравнение Адольфо Гайча в ЦСКА и «Беневенто»

ЦСКА  Беневенто
 18 (3) Матчи (стартовый состав)   5 (3)
452 Минуты 255
  9 (3) Удары (в створ)   9 (3)
  1 Голы   2

ЦСКА  Беневенто
 9 Передачи под удар   6
20 Заработанные фолы   7
 2 Офсайды   2

 И В Н П М О
 1. Интер 27 20 5 2 65–26 65
 2. Милан 28 18 5 5 53–33 59
 3. Ювентус 27 16 7 4 54–23 55
 4. Аталанта 28 16 7 5 65–34 55
 5. Наполи 27 17 2 8 58–29 53
 6. Рома 28 15 5 8 51–42 50
 7. Лацио 27 15 4 8 43–37 49
 8. Сассуоло 27 10 9 8 45–44 39
 9. Верона 28 10 8 10 36–34 38
10. Сампдория 28 10 5 13 38–42 35
11. Болонья 28 9 7 12 39–44 34
12. Удинезе 28 8 9 11 30–36 33
13. Дженоа 28 7 10 11 30–40 31
14. Фиорентина 28 7 8 13 35–45 29
15. Специя 28 7 8 13 36–51 29
16. Беневенто 28 7 8 13 28–52 29
17. Торино 27 4 11 12 39–50 23
18. Кальяри 28 5 7 16 31–48 22
19. Парма 28 3 10 15 26–54 19
20. Кротоне 28 4 3 21 32–70 15

Бомбардир: КРИШТИАНУ РОНАЛДУ (Ювентус) – 23.

3 апреля. Милан – Сампдория, Наполи – Кротоне, 
Дженоа – Фиорентина, Беневенто – Парма, Сас-
суоло – Рома, Лацио – Специя, Аталанта – Уди-
незе, Кальяри – Верона, Торино – Ювентус, Бо-
лонья – Интер.

21 марта. Турин. «Ювентус» – «Беневенто» – 0:1. 69-я минута. Эмоции Адольфо Гайча (в центре) после победного гола Reuters

Анте Бушкулич, главный редактор хорватской редакции Goal.com, 
поделился с «СЭ» своим мнением о перспективах  
41-летнего специалиста в ЦСКА

Вторник. Москва. Новый главный тренер ЦСКА Ивица Олич (слева) с капитаном команды Игорем Акинфеевым Денис Тырин/ ПФК ЦСКА
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Защитник Виталий Дьяков в прошлом году 
пришел в «Спартак-2» вместе с Романом 
Пилипчуком. 32-летний футболист провел 

за вторую команду 30 матчей. Вслед за уволь-
нением Пилипчука красно-белые отзаявили 
и Дьякова. После этого он дал интервью «СЭ».

УХОД ИЗ «СПАРТАКА»

– Я всегда с позитивом смотрю на жизнь. 
И даже когда бывают плохие дни или настро-
ение, все равно стараюсь быть в приподнятом 
духе, тем более дома маленький ребенок, дочке 
почти полтора годика. И даже если что-то быва-
ет не так на тренировке или в пробках по дороге 
домой, приходишь, тебя встречает дочка, и по-
нимаешь, что все остальное – мелочи жизни.

– На прошлой неделе ты расторг контракт со 
«Спартаком». Что произошло?

– Если бы был игроком основного состава 
и расторг контракт, это одно. Знал, на что иду. 
Я был в системе «Спартака», скажем так. По-
пал во вторую команду из-за того, что трене-
ром был Роман Михайлович Пилипчук, он лич-
но меня пригласил. Мы с ним знакомы не один 
год. Когда он ушел (его убрали за неделю до рас-
торжения моего контракта), понимал, что, ско-
рее всего, и я уйду, и мне там делать нечего. Ме-
ня брали на роль «дядьки», потому что коман-
да молодая. Пришел новый тренер, у него свое 
видение, свои взгляды, он решил, что я коман-
де не нужен. Если честно, не расстроился, по-
тому что приходил с Пилипчуком и был, мож-
но сказать, играющим тренером. Мне 32 года, 
а ребятам по 17–20 лет. Спасибо Пилипчуку, 
что пригласил.

Еще хочу сказать спасибо Шамилю Газизо-
ву, который прошедшим летом повлиял на то, 
что со мной продлили контракт. Хотя условия 
у меня, конечно, был не какие-то сумасшед-
шие (я в дубле «Локомотива» 10 лет назад по-
лучал больше, чем сейчас), но все равно было 
не так-то легко меня подписать. Все-таки ко-
манда молодая, и «Спартаку-2» важно готовить 
своих игроков. Такие «дядьки», как я, конечно, 
тоже нужны. Чем смог – тем помог, а «Спартаку» 
в лице Газизова благодарен, что позволил мне 
провести почти год в этой команде.

– Но почему ты не доиграл до конца сезона или 
хотя бы на «банке» не досидел?

– На «банке» не стал бы сидеть. Это реше-
ние нового тренера. Бушманов вызвал меня, 
у нас состоялся разговор секунды на четыре. 
Сказал: «Спасибо за время, проведенное в ко-
манде, но дальше мы будем двигаться без тебя». 
Я сказал: «Удачи вам», мы пожали друг другу ру-
ки и разошлись. Естественно, если бы не уволи-
ли Пилипчука, я доработал бы свой контракт 
до конца и закончил бы сезон в «Спартаке-2».

– Почему теперь команде не нужен «дядька»?
– Это решение тренера, у него свои взгля-

ды на футбол, свое видение. Если бы у меня 
было какое-то огорчение, недовольство, воз-
мущение или обида, я спросил бы: «Тренер, 
а почему так? Чем вызвано, что вы меня по-
благодарили и сказали: «Все, спасибо»?» У ме-
ня не возникло ни малейшего желания зада-
вать ему вопросы, поэтому пожали руки, по-
желали удачи, разорвал контракт, претензий 
ни к кому нет.

– С кем из клуба ты вел переговоры о растор-
жении?

– Связался с девушкой-юристом, Мария, 
по-моему, ее зовут. Сказал – так и так. Она ска-
зала: «Приезжай в клуб, все бумаги будут го-
товы». Мне выплатили компенсацию до кон-
ца контракта, поэтому претензий к клубу нет, 
по обоюдному согласию. Единственный оса-
док, что сейчас я не могу подписать ни с кем 
контракт в России. Условно, в Казахстан, Бело-
руссию или еще куда-то я могу уехать, но по-
ка не вижу в этом смысла. И сейчас два месяца 
придется самому держать себя в форме.

–  Уже думал, может, к  кому-то попроситься 
тренироваться?

– Еще не думал. Честно говоря, пока хочется 
отдохнуть, был долгий месяц сборов, подготов-
ка, в ФНЛ еще график плотный, игры часто, поч-
ти без выходных. Поэтому дней 10 сейчас точ-
но проведу дома, с семьей, с ребенком, с женой. 
Отдохну, а потом уже буду думать.

– Ты говоришь, что приходил в «Спартак» как 
человек Пилипчука. Можешь объяснить, почему 
он так на тебя рассчитывал?

– Мы познакомились в минском «Динамо», 
и так сложилось, что ему нравится работать 
со мной. Ему нравится футболист Дьяков, мне 
нравится тренер Пилипчук. О нем могу ска-
зать только хорошее. Михалыч – хороший тре-
нер. Для меня еще важны и человеческие каче-
ства. Если помимо того, что ты хороший тре-
нер, ты еще и топовый человек, то мне вдвойне, 
втройне приятнее работать.

– В чем проявляется то, что он такой человек?
– Говорит правду в лицо, не будет под ко-

го-то прогибаться, не будет врать, юлить. Ка-
кая бы ни была правда, он скажет ее, пусть она 
кому-то и не понравится.

– Можешь привести пример?
– Когда я только пришел в минское «Дина-

мо», в первых матчах он мне указывал на ошиб-
ки. Потому что у меня предсезонка скомканная 
была, приехал за несколько недель до чемпи-
оната, форма была так себе. Я долго находил-
ся без практики, простой был где-то полгода, 
после Турции нигде не играл. Но глобальных 
проблем у меня с ним никогда не было, ни на-
рушений дисциплины, ничего. А потом он по-
звал меня в «Спартак-2». Еще раз скажу, что пе-
решел туда не из-за каких-то сумасшедших фи-
нансовых условий. Даже сейчас, зимой, можно 
было уйти, и Михалыч знал, что у меня есть ва-
рианты.

– Какой уровень?
– Меня в «Тамбов» звали. Хотя понятно, что 

там не все гладко.
– Там зарплаты по 50 тысяч рублей...

– Мне совсем другие условия предлагались. 
Разговоры были еще до Нового года и после то-
же. Но так как у них там трансферный бан, и все 
это затягивалось, я дал Пилипчуку слово, что 
никуда не уйду, и он может на меня рассчиты-
вать. Сложилось так, как сложилось.

КРАСНО-БЕЛЫХ ЛИБО ЛЮБЯТ,  
ЛИБО НЕНАВИДЯТ

– А ты можешь привести пример, когда Пилип-
чук впрягался за команду, что-то для нее выби-
вал или отстаивал ее?

– Не хочу за него говорить о моментах, ка-
сающихся того же «Спартака». Если он посчи-
тает нужным, ответит за себя. Со своей сторо-
ны я могу сказать, что он топовый тренер и то-
повый человек.

– Но ты знаешь, что большая часть болельщи-
ков «Спартака» его не любит из-за истории с Кар-
рерой? Ты это чувствовал?

– На «Спартак-2» не ходит даже и тысячи 
человек на домашние матчи. На выезде всегда 
было приятнее играть, чем дома. Потому что 
у «Спартака» везде в провинции есть фан-дви-
жение, и приходило гораздо больше болельщи-
ков, чем на домашние матчи. О каком-то нега-
тиве я не слышал. Что касается Карреры, думаю, 
он привел «Спартак» к чемпионству не без по-
мощи тренерского штаба и того же Пилипчука. 
Понятно, что Каррера был главным тренером, 
он на коне, а остальные – его помощники. Поэ-
тому в любом случае болельщики всегда будут 
топить за главного тренера, носить его на ру-

ках. Я не думаю, что тренер в одиночку выи-
грывает трофеи, без своих помощников никто 
не справится.

–  Веришь в  то, что говорят, будто Пилипчук 
и Глушаков могли сливать Карреру?

– Не думаю. Мы и с Михалычем эту тему об-
суждали. Это бредни тех, кто распускает около-
футбольные слухи про слив и тому подобное. 
Сложилось как сложилось. Ну выиграли чемпи-
онат впервые за долгое время, а потом... Я мно-
го раз говорил, что «Спартак» в нашей стра-
не – как «Ювентус» в Италии, самый любимый 
и самый ненавистный клуб страны. К «Спар-
таку» нет равнодушных, его либо любят, ли-
бо ненавидят.

Это касается и болельщиков, и футболистов 
других команд. Когда я играл за «Ростов», про-
тив «Спартака» всегда был другой настрой, не-
жели против какой-то другой команды. Поэто-
му «Спартак» всегда обсуждаем, и мы видим 
и слышим: чуть какая-то передряга – все раз-
носится и приумножается в тысячи раз. Про 
«Спартак» всегда будут говорить очень и очень 
много. Такая доля у клуба.

– Про Пилипчука говорят, что он очень рефлек-
сирующий человек, всегда слушает то, что про него 
говорят, читает. Ты это заметил?

– Да, может и есть у него такая черта, что 
он обращает внимание на то, что творится во-
круг. Не знаю, хорошо это или плохо, но такой 
вот он человек. Если бы я был таким, я бы мог 
как-то ответить. Когда я только начинал в пре-
мьер-лиге играть, пришел в «Ростов», тоже об-
ращал внимание, что пишут в комментариях 
либо что говорят про меня эксперты, анали-
тики.

– В штабе Пилипчука работал его сын. Как 
ты  думаешь, насколько это правильное реше-
ние?

– Я с Ваней общаюсь, мы дружим со времен 
Минска. Он сам занимался всю жизнь футбо-
лом, пытался играть. То, что не получилось, – 
это другой вопрос. Но он учится, у него уже есть 
тренерская лицензия категории B, потом будет 

учиться на категорию А, на PRO, поэтому – по-
чему нет?

– Внутри команды это как воспринималось?
– Нормально. Он же занимает определенную 

должность, выполняет определенные функции 
в тренерском штабе, поэтому и в минском «Ди-
намо», и в «Спартаке-2» к нему нормальное от-
ношение.

– Это никак не влияло на атмосферу в разде-
валке?

– Да  нет. Я  не  знаю... По  крайней мере, 
я то ли не обращал на это внимания, то ли не 
замечал. Думаю, это никак не мешает, не ско-
вывает, и никаких проблем из-за этого не воз-
никает.

– А как ты сам себя чувствовал в раздевал-
ке, будучи на 10–15 лет старше остальных ребят?

– Когда тебе 32, у тебя уже есть ребенок, 
а кто-то из твоих партнеров еще ходит в шко-
лу... Моя карьера уже перевалила за экватор, 
а их карьеры только начинаются. В этом мои 
функции и были, еще раз говорю – как «дядь-
ки», как играющего тренера. Я мог что-то под-
сказать на поле, дать совет за его пределами. 
Мне было приятно, когда после того, как я ра-
зорвал контракт, пожелал всем удачи в общем 
чате WhatsApp и попрощался, наверное, 90% 
команды мне написало в личных сообщени-
ях такими теплыми словами, что я был тронут 
их вниманием. Значит, кому-то я в чем-то под-
сказал, помог.

Наверное, самое приятное для меня – уваже-
ние партнеров. А не просто то, что я всех стар-
ше на 15 лет. Пусть я не выиграл чемпионат ми-
ра и Лигу чемпионов, не играл в сборной, хоть 
и вызывался, но Кубок России с «Ростовом» за-
воевал, какой-то след в футболе оставил. Поэ-
тому признание молодых ребят, у которых все 
начинается, для меня важно. Надеюсь, что ко-
му-то помог, раз они меня благодарили.

– Как они к тебе обращались? На «ты»?
– Конечно. По имени и на «ты». По отчеству 

еще рано, на «вы» тем более.
– Даже школьники?
– Даже школьники, конечно. Мы в одной ко-

манде.
– Кто музыку в раздевалке ставил?
– Музыку у нас не ставили. Как-то с первого 

матча Михалыч пресек это все, сказал: «Так, му-
зыку убрать. Кто хочет слушать – слушайте в на-
ушниках». Кому-то музыка мешает, кому-то по-
могает, наушники есть у всех.

– И что, они не ставили нынешнюю музыку?
– Кто-то любит еще 80-е, 90-е, кто-то любит 

все эти нынешние модные песни, Моргенштер-
на и так далее.

– А тебе как?
– Я не слушаю такую музыку, мне не нра-

вится.
–  Ты  сказал про Моргенштерна. У  тебя доч-

ка только родилась, понимаешь, что скоро, воз-
можно, будет слушать что-то такое. Как ты к это-
му относишься?

– Это ее право, ее выбор будет. Навязывать 
какое-то свое мнение... Не знаю, мне родите-
ли в детстве ничего не навязывали. Ни любовь 
к музыке, ни к футболу. Просто папа слушал му-
зыку, и мне она нравилась. «Пойдем в футбол 
играть?» – «Пойдем». Но насильно меня никто 
ничем не заставлял заниматься. Поэтому и сво-
ей дочке не буду навязывать свое мнение, мо-
гу только подсказать, дать совет. Если ей будет 
нравиться Моргенштерн... Может, немножеч-
ко расстроюсь.

ЗАЛОЖНИК СИТУАЦИИ

– Вы круто начали сезон, уже начали говорить, 
что Пилипчука надо ставить в основу, и потом – 
провал. Из-за чего так произошло?

– Этому есть легкое объяснение. Да, мы шли 
туров 10–12 в лидирующей группе, на втором 
месте. Потом ребят начали забирать в основ-
ной состав, человека четыре, наверное. Они 
стали тренироваться с основой, за нас играли 
не всегда, и под конец чемпионата выходили 
уже 17-летние пацаны. А когда ты на два фрон-
та – играешь за «Спартак-2», тренируешься с ос-
новой... Есть недельный цикл, тренировочные 
процессы разные. Отсюда и то, что команда ста-
ла идти все ниже и ниже. На это никак повли-
ять нельзя, «Спартак-2» в любом случае пляшет 
от основной команды, и если Тедеско сказал: 
«Мне нужен тот-то и тот-то», – тот же Пилип-
чук не может этому препятствовать.

–  Если причины объяснимы и  «Спартак-2» 
в принципе выполняет свою функцию – подводит 
ребят под основу, то почему Пилипчука уволили?

– Поменялось руководство, ушел Газизов, 
пришел другой человек. Работать в «Спарта-
ке-2» или дубле нелегко. Ты заложник ситуа-
ции, потому что ты тренируешь одних, кого-то 
могут спустить из основного состава либо, нао-
борот, твоих лидеров забрать в основной состав, 
они не будут тренироваться и иногда не будут 
играть. Такая чехарда. Когда до Нового года 
оставалось три-четыре тура, на последних тре-
нировках у нас, наверное, человек 10–12 тре-
нировалось. Кто-то в основе, кто-то в юноше-
скую сборную уехал, кто-то еще куда-то. Вот так 
мы и доигрывали год. Естественно, мы не боро-
лись за первую пятерку.

– Это и не нужно.
–  Не  нужно, но  если есть возможность 

и вы идете на лидирующих местах, то никто 
не будет говорить: «Слушайте, выходите сегод-
ня и проигрывайте, нам это не надо». Команда 
не может выйти в премьер-лигу, но первое-вто-
рое место никто не запрещал занимать.

–  То  есть ты  думаешь, что если  бы Газизов 
остался, то Пилипчук тоже остался бы?

– Вполне возможно. У Пилипчука же не бы-
ло задачи занять какое-то определенное место, 
пятое или десятое.

– А какие были задачи?
– Вообще никаких. Естественно, вылетать 

никто не хочет. «Спартак-2» – самая молодая 
команда. Моложе, по-моему, только «Красно-
дар-2». Поэтому никаких задач и нет. Пришел 
Попов, решил убрать Пилипчука, назначить 
другого тренера. Если футболист защищен дол-
госрочным контрактом, то тренер, возможно, 
не так защищен. И если что-то кого-то не устра-
ивает, приходится прощаться. Для меня Пилип-
чук – еще раз скажу – топ.

– У него еще будет шанс на высоком уровне?
– Думаю, да, он будет востребован – если 

не сегодня, то завтра. Летом без работы не оста-
нется.

– Ты сказал, что уже был как играющий тренер. 
Видишь себя через пару лет в его штабе?

– Конечно. Надо же мне будет с чего-то на-
чинать тренерскую карьеру.

– Уже говорили об этом?
– В неформальной обстановке. Не знаю, как 

сложится. Наверное, да. Я хотел бы стать тре-
нером, мне это интересно. Не знаю, сколько 
еще буду играть, год, два или пять. Может, как 
Мальдини, буду феерить до 38. Если сохранит-
ся желание, если позволит здоровье. А в даль-
нейшем, конечно, хочу тренировать. Понимаю, 
что, когда закончу карьеру, меня не назначат 
сразу тренером, условно, тульского «Арсенала». 
Надо с чего-то начинать, быть где-то помощ-
ником. С Пилипчуком работать мне нравится, 
поэтому я только за то, чтобы быть помощни-
ком в его штабе.

– Я слышал, что Газизов предлагал Пилипчу-
ку пойти в «Уфу». Тебе что-то известно об этом?

– Нет. Если бы это было, наверное, услы-
шал бы.

ЧТО ПРОИСХОДИТ С ТИГИЕВЫМ 
И ТАШАЕВЫМ?

– Понимаешь, что происходит в «Спартаке-2» 
с Тигиевым?

– Он восстанавливается после травмы кре-
стов и набирает форму.

–  Человек изначально был «под» основой, 
и потом все как-то...

– Так сложилась его футбольная карьера. По-
лучил одну травму крестов, и на моих глазах 
в игре с «Торпедо», по-моему, получил вторую. 
От этого никто не застрахован. Такая у него не-
легкая судьба. Сейчас восстанавливается, кон-
тракт заканчивается, надо реанимировать ка-
рьеру. Я думаю, он все прекрасно понимает.

–  Слышал, что после карантина он стал как 
колобок.

– Толстый? Ну, может, перекусил парой осе-
тинских пирогов у себя дома. Покушать он лю-
бит, поэтому, может, была пара лишних кило-
граммчиков.

– Говорят, там не пара.
– Не знаю, кто его видел, пусть и скажут. Ти-

гиев и с лишним весом быстрый, резкий, тех-
ничный, пара килограммов ему не мешает.

–  А  Гулиев, Ташаев  – ты  понимаешь, что 
с ними?

– Гулиев с нами не был. Может, пару трени-
ровок, и то индивидуально. Саня Ташаев тре-
нируется, он тоже пропустил довольно много, 
месяцев девять из-за операции, которая еще и  
была сделана неправильно, плюс этот каран-
тин. Сейчас потихоньку возвращается в фут-
бол, набирает форму, игровую практику. К ле-
ту, наверное, тоже будет готов – либо поехать 
с основным составом на сборы и заново дока-
зать, что нужен клубу, либо уйти куда-то в арен-
ду или на продажу.

– Когда зимой у Кокорина была травма, он по- 
ехал в отпуск, его хотели отозвать, и были раз-
говоры, что его хотят отправить в «Спартак-2». 
До вас что-то такое доходило?

– Нет. Саня – квалифицированный игрок 
и не помешал бы основе. Думаю, это все слухи.

– Ты понимаешь, что сейчас происходит с его 
карьерой?

– Нелегкая судьба, конечно. Травма, тюрь-
ма, сейчас перешел в другой чемпионат, к ко-
торому нужно привыкнуть, сразу тяжело 
влиться, тем более там сезон был в разгаре, 
а он только со сборов поехал. Время есть. Ду-
маю, сейчас эти полгода до лета пройдет пери-
од акклиматизации, чтобы привыкнуть ко все-
му, и следующий сезон будет для него показа-
тельным.

Лишь бы его травмы не преследовали, ему 
надо восстановиться, а так-то Саня – игрок 
в  порядке. Главное, чтобы он  не забивал 
«Ювентусу», потому что я болею за этот клуб.

– Ну ты ему позвони.
– Мы с ним не так близко общаемся, не дру-

жим. Хотя были когда-то в  «Локомотиве», 
я в дубле, он в академии, и в «Динамо» были, 
но мы не друзья.

– Ты его знаешь столько лет, как относишься 
к разговорам, что он «переписанный», что стар-
ше на два года?

– Да слухов много, не только про Саню, 
но и про многих других людей: тот «перепи-
санный», этот «недописанный». Это всего лишь 
слухи и домыслы, никаких аргументов, весо-
мых доказательств нет.

– Не веришь, что в нашем футболе есть исто-
рии с «переписанными» ребятами?

– Думаю, если есть такие, они все равно рано 
сходят. В детстве, конечно, с этим сталкиваешь-
ся. Помню, приехали на детский турнир, нам 
еще лет по 12. Вышли ребята из Махачкалы – 
бреются по два раза в день, больше тебя в га-
баритах в два раза. Естественно, здесь что-то 
не так. Но обычно эти ребята, когда их догоня-
ют сверстники, потухают и растворяются. Ду-
маю, мало у кого из них карьера складывается. 
Даже не знаю, кто сейчас в премьер-лиге есть 
«переписанный». Не уверен, что есть такие.

–  Ты  понимаешь, что будет дальше с  твоей 
карьерой?

– Дальше два месяца паузы, все равно сей-
час я играть ни за кого не смогу. Тренироваться 
буду, может, через недельку, дней через десять 
начну тренироваться индивидуально, а потом, 
может, с какой-то командой. К лету буду что-то 
искать, потому что заканчивать не хочу.

СЕВАСТИАН ТЕРЛЕЦКИЙ

ФУТБОЛ

Виталий Дьяков: «Пилипчук  
не мог сливать Карреру. Это бредни» 
Экс-капитан «Спартака-2» – об уходе из команды, ситуации в клубе, Кокорине и Ташаеве, Газизове и Тигиеве

Мы познакомились c Пилипчуком  
в минском «Динамо», и так сложилось,  
что ему нравится работать со мной. Ему нравится 
футболист Дьяков, мне нравится тренер Пилипчук. 
О нем могу сказать только хорошее.  
Михалыч – хороший тренер.

Какие были задачи? Вообще никаких. Естественно, 
вылетать никто не хочет. «Спартак-2» – самая 
молодая команда. Моложе, по-моему, только 
«Краснодар-2». Поэтому никаких задач и нет.  
Пришел Попов, решил убрать Пилипчука, 
назначить другого тренера.

ПОЛНУЮ ВЕРСИЮ ИНТЕРВЬЮ ЧИТАЙТЕ 
НА

Главный трофей в карьере 
Дьяков взял с «Ростовом»

Воспитанник «Локомотива» Виталий Дья-
ков ни разу не сыграл за родной клуб, за-
то трижды отправлялся из него в арен-

ду в команды второй лиги. Далее были четыре 
довольно успешных сезона в «Ростове», вылет 
с «Динамо» из премьер-лиги, недолгая аренда 
в «Томь», а также зарубежный вояж по маршру-
ту Турция – Белоруссия. В начале 2020 года за-
щитник вернулся в Россию и закрепился в со-
ставе «Спартака-2», но спустя год он снова стал 
свободным агентом. Главными достижениями 
Дьякова на данный момент остаются победа 
в молодежном первенстве-2011 и, конечно же, 
Кубок России-2013/14.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Карьера Виталия Дьякова

Годы Клуб Лига Матчи Голы
2007 Сочи-04 ПФЛ 24 3
2008 Губкин ПФЛ 23 3
2010 Локомотив-2 ПФЛ 25 4
2012–2015 Ростов РПЛ 102 13
2015/16 Динамо РПЛ 23 3
2016/17 Томь РПЛ 14 1
2017/18 Сиваспор Турция 14 2
2019 Динамо Мн Белоруссия 14 1
2020 Спартак-2 ФНЛ 30 4
Итого   269 35

29 ноября 2020 года. Москва. Сокольники. «Спартак-2» – «Иртыш» – 1:2. Виталий Дьяков (слева) и Роман Пилипчук Федор Успенский «СЭ» / Canon EOS 1DХ Mark II



525 марта  
2021 года

ФУТБОЛ // Евро-2021. Молодежные сборные. 1-й тур. Группа C. Сегодня Россия – Исландия. 20.00 (мск)

Захарян и Тюкавин: из РПЛ – на Евро
Сегодня сборная России проведет первый матч на чемпионате Европы-2021

В матче последнего тура «Красно-
дар» – «Динамо» в стартовом со-
ставе одной команды вышло пять 

воспитанников собственной школы, 
а другой – ни одного. Если вы на па-
ру лет отвлеклись от дел в российском 
футболе, то наверняка уверены, что 
своя молодежь играла у «быков».

Ведь Сергей Галицкий создал совре-
менную инфраструктуру для академии, 
вкладывает много сил и средств в под-
растающее поколение, а лет десять на-
зад говорил, что цель – 11 воспитанни-
ков в стартовом составе.

На деле же краснодарских выпуск-
ников в клубе все меньше. Фактически 
твердое место в составе имеет лишь 
голкипер Сафонов, но и он сейчас трав-
мирован. «Динамо» же, напротив, осед-
лало молодежную волну.

И теперь в сборной Михаила Га-
лактионова в финальной части Евро 
больше всего представителей имен-
но академии бело-голубых – пяте-
ро (Евгеньев, Калугин, Грулев, Заха-
рян и Тюкавин). На втором месте – как 
раз «Краснодар» (Адамов и Голубев, 
уже покинувшие «быков», а также Ут-
кин и Сулейманов). По два выпускника 
школ «Зенита» (Круговой и Обляков), 
«Спартака» (Максименко и Ломовиц-
кий), ЦСКА (Тикнизян и Чалов), «Ло-
комотива» (Куликов и Глебов) и «Чер-
таново» (Ломаев и Умяров).

А ведь у «Динамо» был период дли-
тельного застоя в этом направлении. 
Первые лет пятнадцать XXI века ра-
довали яркими выпускниками край-
не редко. Из школы попало в основной 
состав и играло там существенную роль 
считанное число футболистов: Поло-
винчук, троица 1987 года рождения 
Шунин и  братья Комбаровы, а так-
же  Соловьев, сверкнувший и  сразу 
уехавший в «Зенит». Кто-то еще на-
зовет Мурыгина, Кирилла Новикова, 
Свежова, Чичерина, еще ряд фами-
лий, но все же яркий след им оставить 
по разным причинам не удалось.

И только в последнее время дина-
мовская академия действительно стала 
приносить реальные плоды. Начиная, 
пожалуй, с ребят 1994 года рождения. 
Тот набор дал Ташаева, Живоглядова 
и Панюкова. А в последнее время во-
обще случился прорыв. Лещук, Ско-
пинцев, Антон Терехов, Грулев, Евге-

ньев, Москвичев, Слепов, Школик, Да-
нилин, Кутицкий, Липовой, Захарян, 
Тюкавин – все эти футболисты выхо-
дили на поле в официальных матчах 
основы за последний год. Можно це-
лую команду с парой запасных собрать.

К мечте Галицкого «Динамо» сейчас 
гораздо ближе, чем «Краснодар». Ска-
жем, в победной кубковой встрече со 
«Спартаком» в стартовом составе ока-
зались семеро выпускников школы бе-
ло-голубых.

Очередной импульс ей должна дать 
идея с эндаументом в 5 миллиардов ру-
блей. Два из них уже выделены, и эти 
средства нельзя тратить. Они будут ра-
ботать на финансирование академии.

В «Динамо» не забывают о резуль-
татах (бело-голубые на днях выиграли 
зимнее первенство Москвы, уверенно 
опередив «Локомотив», ЦСКА, «Спар-
так» и «Чертаново»), но понимают, что 
главное – не медали на детском и юно-
шеском уровнях, а воспитание ярких 
футбольных личностей.

Таких, как 17-летний Захарян 
и  18-летний Тюкавин, уже заявив-
ших о себе в полный голос. В отбороч-
ном турнире молодежного Евро они 
не участвовали, однако за февраль-
ские и мартовские игры РПЛ убедили 
Галактионова в необходимости при-
влечь обоих для подготовки к решаю-
щей стадии турнира.

Отметим, что по возрасту два юных 
динамовца подходят не только этому 
и следующему созывам молодежной 
сборной. Они смогут выступать и за ко-
манду, где будут играть ребята 2002 го-
да рождения и младше.

А в «Динамо» уже ждут от школы но-
вых имен для основы. Например, в куб-
ковой встрече со «Спартаком» на пра-
вый фланг обороны вышел Кутицкий 
(2002 г.р.) и сыграл сверхуверенно. Пе-
ред встречей с «Краснодаром» с осно-
вой также тренировался 18-летний Гал-
кин – друг Тюкавина, который в акаде-
мии считался не менее талантливым, 
чем автор дубля в ворота «Краснода-
ра». Есть перспективные ребята и в бо-
лее юных возрастах.

Их время еще придет, а отличный 
пример перед глазами – пятеро одно-
клубников на молодежном Евро.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

Россия – Исландия

Сегодня. Дьер. Стадион «Дьирмот». 20.00 (Матч ТВ – 19.50)
Судья: Мелер (Турция).

ФУТБОЛ // Олимп – ФНЛ. 32-й тур

Бородюк начал с победы, Юран разгромил «Спартак»
С приходом нового тренера Александра Бородюка торпедовцы прервали безвыигрышную серию,  
но по-прежнему остаются вне зоны «стыков»

ТОРПЕДО 3 
ЧЕРТАНОВО 0

Голы: Дворецков, 20 (1:0). Дворецков, 59 (2:0). 
Каплиенко, 89 (3:0). 

«Торпедо» (Москва): Ботнарь, Евдокимов, 
Шоркин, Самсонов, Магаль, Нетфуллин, Ря-
занцев (Лях, 82), Прошкин (Каплиенко, 54), 
Дворецков (Кравчук, 72), Лебеденко (Керта-
нов, 76), Калмыков (Баланюк, 88).

«Чертаново» (Москва): Абаев, Бартасевич, Ку-
тин, Алексеев, Герчиков, Пиняев (Левин, 62), 
Тюменцев (Сулейманов, 28), Рудковский 
(Молчанов, 64), Завезен, Канищев (Соко-
лов, 72),Молтенинов (Гудков, 83).

Наказания: Молтенинов, 27. Евдокимов, 36. 
Самсонов, 46 (предупреждения). Алексе-
ев, 80 (удаление). 

Судья: Соколов (Воронеж).
24 марта. Москва. Спортивный городок «Лужни-

ки». 500 зрителей.

СКА-ХАБАРОВСК 3 
СПАРТАК-2 0

Голы: Барков, 6 (1:0). Большаков, 30 (2:0). Эм-
мерсон, 65 (3:0). 

«СКА-Хабаровск»: Городовой, Мануйлов, Боль-
шаков, Эммерсон, Суслов (Никифоров, 78), 
Мартусевич, И.Квеквескири, Барков (Бра-
гин, 87), Малеев (Першин, 85), Батютин (Ге-
оргиевский, 72), Булия (Базелюк, 69).

«Спартак-2» (Москва): Селихов, Д.Денисов, 
Миронов, Гапонов, Воропаев, Сунгатулин 
(Бакалюк, 80), Маркитесов (Шильцов, 62), 
Литвинов, Оганесян (Ташаев, 73), Игнатов, 
Педро Роша (Мельников, 62).

Наказания: Суслов, 32. Миронов, 41. Батютин, 
43 (предупреждения). 

Судья: Силантьев (Самара).
24 марта. Хабаровск. Стадион им. Ленина. 820 

зрителей.

АКРОН 0 
НИЖНИЙ НОВГОРОД 0

«Акрон» (Тольятти): Волков, Феррейра, Чичерин, 
Литвин, Килин, Пьянченко, Баланович (Эми-
ни, 90+1), Газданов (Д.Квеквескири, 46), Ниха-
ев (Садыков, 80), Майрович (Босов, 71), Дель-
кин (Гираев, 67).

«Нижний Новгород»: Анисимов, Каккоев (Гащен-
ков, 87), Шумских, Эдиев, Маляров, Темников, 
Сапета, Комолов (Ставпец, 73), Попов (Кавта-
радзе, 67), Султонов (Горбунов, 57), Момо (Су-
лейманов, 77).

Наказания: Султонов, 1. Попов, 2. Чичерин, 12. Га-
зданов, 43. Феррейра, 50. Килин, 58. Ниха-
ев, 65. Д.Квеквескири, 86 (предупреждения). 
Д.Квеквескири, 90 (удаление). 

Судья: Сельдяков (Балашиха).
24 марта. Жигулевск. Стадион «Кристалл». 297 зри-

телей.

ФАКЕЛ 3 
ИРТЫШ 1

Голы: Разборов, 7 (1:0). Разборов, 35 (2:0). Брызгалов, 
45+1 (3:0). Визнович, 77 (3:1). 

«Факел» (Воронеж): Саутин, Мастерной (Черов, 74), 
Зайцев, Пейчинович, Брызгалов, Замалиев (Ко-
робов, 72), Шепилов, Дмитриев, Акбашев, Мазу-
ров (Яковлев, 46), Разборов (Подбельцев, 66).

«Иртыш» (Омск): Полетаев, Киселев, Магадиев, 
Шмыков (Котин, 25), Шакуро (Коршунов, 65), 
Стеклов (Киреев, 46), Кротов, Подоксенов (Сы-
чевой, 46), Шлеермахер (Пухов, 46), Визнович, 
Стефанович.

Наказания: Визнович, 15. Мазуров, 31. Разборов, 63. 
Мастерной, 70 (предупреждения). 

Судья: Чебан (Москва).
24 марта. Воронеж. Центральный стадион профсою-

зов. 2573 зрителя.

КРАСНОДАР-2 0 
 ЕНИСЕЙ 2

Голы: Бородин, 29 – в свои ворота (0:1). Песиков, 
77 (0:2). 

«Краснодар-2»: Сафонов, Исаенко (Стежко, 76), Бо-
родин, Литвинов, Корнюшин, Мацукатов (Апе-
ков, 53), Черников, Сперцян (Андреев, 72), Н.Сер-
геев (Кутовой, 40), Халназаров (Пелих, 58), Во-
ротников.

«Енисей» (Красноярск): Опарин, Марков, Цховре-
бов, Кичин, Сухомлинов, Ланин, Раздорских (Ле-
скано, 46), Галимов (Зотов, 46), Ломакин (Е.И-
ванов, 61), Глушков (Комков, 84), Карпук (Пе-
сиков, 46).

Наказания: Раздорских, 36. Черников, 42. Мацука-
тов, 47. Кичин, 65. Лескано, 69. Сперцян, 71. Ла-
нин, 73. Марков, 81. Опарин, 83. Пелих, 85 (пред-
упреждения). 

Судья: Шафеев (Волгоград).
24 марта. Краснодар. Стадион «ЦПР ФК Краснодар». 

160 зрителей.

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ 2 
НЕФТЕХИМИК 0

Голы: Чернов, 10 (1:0). Сергеев, 46 (2:0). 
«Крылья Советов» (Самара): Овсянников, По-

луяхтов (Кабутов, 78), Чернов, Солдатен-
ков, Горшков, Ежов (Комбаров, 85), Витю-
гов, Рикарду Алвеш (Якуба, 56), Зиньков-
ский (Сарвели, 81), Сергеев (Голенков, 72), 
Цыпченко.

«Нефтехимик» (Нижнекамск): Исупов, Ситдиков, 
Потапов, Ширяев, Лелюкаев (Семенов, 39), Ху-
баев (Канаев, 66), Денисов (Котик, 77), Галиу-
лин, Кленкин, Яковлев (Юшин, 60), Уридия (Пе-
тров, 77).

Наказания: Хубаев, 17. Лелюкаев, 25. Кабутов, 87 
(предупреждения). 

Судья: Панин (Дмитров).
24 марта. Самара. Стадион «Металлург». 2643 зри-

теля.

ШИННИК 2 
ТОМЬ 3

Голы: Эннин, 3 (0:1). Самойлов, 8 (1:1). Симонян, 
16 (1:2). Голуб, 19 (2:2). Кривцов, 21 (2:3). 

«Шинник» (Ярославль): Зириков, Стешин, Щер-
баков (Бетюжнов, 46), Покидышев, Игнато-
вич (Игнатенко, 83), Зинков (Дорофеев, 61), 

Щадин, Самсонов (Гонгапшев, 85), Самойлов 
(Носов, 66), Низамутдинов, Голуб.

«Томь» (Томск): Конюхов, Евсеев, Зуев, Синяк, 
В.Денисов (Пенчиков, 46), Симонян, Андре-
ев (Леонов, 61), Кривцов (Мильдзихов, 81), 
Давыдов (Сакович, 61), Косарев (Дмитри-
ев, 74), Эннин.

Наказания: Игнатович, 10. Щербаков, 34. Ни-
замутдинов, 35. Косарев, 36. Андреев, 45+1. 
Бетюжнов, 52. Эннин, 52. Пенчиков, 81. Сте-
шин, 90. Мильдзихов, 90+3 (предупрежде-
ния). 

Судья: Стрельцов (Ростов-на-Дону).
24 марта. Ярославль. Малая арена «Шинник». 

300 зрителей.

ТЕКСТИЛЬЩИК 0 
АЛАНИЯ 2

Голы: Хубулов, 43 – с пенальти (0:1). Б.Гурциев, 
90+5 (0:2). 

«Текстильщик» (Иваново): Смирнов, Фомин, 
Морозов (Мосейчук, 46), Губочкин, Макуш-
кин, Катрич (Агеев, 65), Хрипков, Х.Машуков, 
Горюшкин, Обивалин, Шленкин (Каменщи-
ков, 38).

«Алания» (Владикавказ): Солдатенко, Хабалов, 
Кочиев, Шавлохов, Дм.Кобесов (Бутаев, 67), 
Дав.Кобесов (Хосонов, 81), Кокоев, Хубулов 
(Б.Гурциев, 60), Магомедов, Хугаев (Гиорго-
биани, 90+1), И.Машуков (Суанов, 59).

Наказания: Фомин, 12. Шленкин, 28. Дм.Кобе-
сов, 62 (предупреждения). 

Судья: Казарцев (Санкт-Петербург).
24 марта. Иваново. Стадион «Текстильщик». 413 

зрителей.

ВОЛГАРЬ 2 
ДИНАМО БР 1

Голы: Журавлев, 28 (1:0). Данилин, 33 (1:1). Юсу-
пов, 48 (2:1). 

«Волгарь» (Астрахань): Саганович, Хомуха, 
Локтионов, Журавлев, Бердников, Павли-
шин, Полубояринов (Мендель, 46), Болонин 
(Габараев, 68), Емельянов (Сергеев, 72), По-
госов (Николаев, 64), Юсупов (Пугачев, 89).

«Динамо» (Брянск): Кузнецов, Рухайя, Луппа, 
Васильев, Пикатов (Крючков, 56), Мараев 
(Горозия, 90+4), Держинский (Никитин, 46), 
Дибиргаджиев (Дрогунов, 85), Муромский 
(Радченко, 81), Баранов, Данилин.

Наказания: Полубояринов, 12. Пикатов, 22. Пав-
лишин, 55. Мараев, 62. Бердников, 74. Мен-
дель, 76. Крючков, 88 (предупреждения). 

Судья: Шадыханов (Москва).
24 марта. Астрахань. Стадион «Центральный». 

645 зрителей.

ВЕЛЕС 0 
ЧАЙКА 1

Гол: Савичев, 21. 
«Велес» (Москва): Косаревский, Елисеев (Ка-

хидзе, 82), Ботака-Иобома, Климов, Осипов 
(Фищенко, 78), Котов, Родионов (Н’Диай, 
75), Майга, Чуканов, Федчук (Боковой, 75), 
Баев (Прошляков, 82).

«Чайка» (Песчанокопское): Филиппов, Са-
вичев (Володкин, 80), Хозин, Гаджибеков 
(Хайруллов, 67), Мигунов (Пискунов, 46), 
Алейников, Ужгин, Карташов, Олейников 
(Безденежных, 46), Чочиев (Хохлачев, 46), 
Кулишев.

Наказания: Мигунов, 10. Гаджибеков, 31. Кули-
шев, 38. Н’Диай, 88. Прошляков, 90+3 (пред-
упреждения). 

Судья: Москалев (Воронеж).
24 марта. Домодедово. Стадион «Авангард». 

205 зрителей.

БАЛТИКА 1 
ОРЕНБУРГ 2

Голы: Ткачук, 2 (0:1). Нойок, 40 (0:2). Альшин, 
70 (1:2). 

«Балтика» (Калининград): Латышонок, Дуди-
ев (Маклаков, 46), Тишкин, Мещанинов (Юр-
ганов, 46), Ковалев, Кашчелан (Маркин, 77), 
Альшин, Казаев (Шаваев, 25), Кузьмин, Ге-
лоян, Маркович (Аллеф, 46).

«Оренбург»: Климович, Малых, Сиваков, Ойе-
воле (Гойкович, 38), Смирнов (Масловский, 
87), Аюпов, Миронов (Ил.Воробьев, 90+6), 

Дм.Воробьев (Прудников, 90+1), Нойок, Тка-
чук, Фамейе (Козлов, 77).

Наказания: Смирнов, 9. Маркович, 12. Дудиев, 
28. Дм.Воробьев, 30. Мещанинов, 35. Аль-
шин, 39. Нойок, 43. Кашчелан, 45. Шава-
ев, 46. Ткачук, 64. Сиваков, 67 (предупреж-
дения). 

Судья: Сиденков (Санкт-Петербург).
24 марта. Калининград. Стадион «Калинин-

град».

 И В Н П М О
1. Крылья Советов 32 23 4 5 71–21 73
2. Оренбург 32 19 10 3 51–24 67
3. Нижний Новгород 32 20 6 6 48–21 66
4. Алания 32 17 9 6 63–32 60
5. Торпедо 32 17 6 9 56–30 57
6. Балтика 32 16 7 9 35–26 55
7. Велес 32 15 9 8 45–34 54
8. Нефтехимик 32 16 5 11 48–32 53
9. СКА-Хабаровск 32 13 8 11 39–35 47
10. Волгарь 32 13 7 12 41–35 46
11. Факел 32 12 10 10 42–31 46
12. Енисей 32 14 4 14 37–43 46
13. Чайка 32 11 10 11 37–39 43
14. Текстильщик 32 11 8 13 26–35 41
15. Спартак-2 32 10 6 16 33–51 36
16. Краснодар-2 32 8 10 14 38–51 34
17. Иртыш 32 9 6 17 28–44 33
18. Акрон 32 8 8 16 25–42 32
19. Чертаново 32 7 4 21 24–56 25
20. Томь 32 6 6 20 23–45 24
21. Динамо Бр 32 7 4 21 17–54 22*
22. Шинник 32 4 5 23 32–78 17

* С «Динамо» (Брянск) решением КДК снято три очка. 
«Спартак-2» и «Краснодар-2» не имеют права на 
выход в премьер-лигу.

Бомбардир: СЕРГЕЕВ (Крылья Советов) – 28.

В 33-м туре 28 марта встречаются: Томь – Торпедо, 
Енисей – Балтика, Оренбург – Велес, Иртыш – 
Шинник, Спартак-2 – Текстильщик, Динамо 
Бр – Факел, Чайка – СКА-Хабаровск, Чертано-
во – Акрон, Алания – Крылья Советов, Нефтехи-
мик – Волгарь, Нижний Новгород – Краснодар-2.

Календарь группового турнира
Группа С
Россия, Исландия, Франция, Дания

25 МАРТА
20.00. Россия – Исландия
23.00. Франция – Дания

28 МАРТА
16.00. Исландия – Дания
22.00. Россия – Франция

31 МАРТА
19.00.  Исландия – Франция, Дания – Россия

Состав сборной России
В составе российской команды, которую возглавляет Михаил Галактионов, к турниру готовились:
вратари Максименко («Спартак»), Адамов («Сочи»), Ломаев («Крылья Советов»);
защитники Дивеев, Тикнизян (оба – ЦСКА), Евгеньев («Динамо»), Калугин («Нефтехимик»), Маслов («Спар-

так»), Голубев («Уфа»), Круговой («Зенит»);
полузащитники Лесовой, Захарян (оба – «Динамо»), Уткин, Сулейманов (оба – «Краснодар»), Обляков (ЦСКА), 

Ломовицкий («Арсенал»), Умяров («Спартак»), Глебов («Ростов»), Куликов («Локомотив»);
нападающие Грулев, Тюкавин (оба – «Динамо»), Чалов (ЦСКА), Макаров («Рубин»).

Вчера. Дьер. Магомед Шапи Сулейманов и Арсен Захарян (справа) на тренировке Егор Слизяк

Михаил Галактионов: «У Исландии атлетичная, 
физически крепкая и очень вязкая команда»
Главный тренер сборной России – о первом сопернике, вратарях и капитане

– Вопрос о вратарской линии. В отборочном цикле играли два силь-
ных голкипера – Максименко и Сафонов. Какая ситуация лучше – когда 
есть конкуренция между двумя сильными вратарями или лидирует один 
из них и отсутствует другой?

– В отборочном цикле здоровая конкуренция, безусловно, важна. Кон-
курируя между собой, они прибавляют, набираются уверенности и при-
обретают необходимый опыт. Чемпионат Европы – другая история, это 
краткосрочный турнир, на котором нужно выдавать максимальный ре-
зультат здесь и сейчас. Максименко показывает хороший уровень игры за 
клуб, находится в хороших кондициях и готовится к предстоящим матчам 
в статусе игрока стартового состава, – цитирует Галактионова сайт РФС.

– Обляков будет капитаном?

– Он не просто будет капитаном, он и является капитаном на про-
тяжении всего отборочного цикла. На сегодняшний день он продол-
жает исполнять обязанности капитана, в которого верит тренерский 
штаб и все игроки. 

– Готовясь к встрече с Исландией, как вы выбираете игровую схему?
– В последнее время прослеживается такая тенденция, когда боль-

шинство команд стараются выстраивать игру от себя. С одной сторо-
ны, они пытаются играть «во владение», с другой стороны, есть момент, 
когда команда очень дисциплинированна, играет большим количе-
ством в обороне, старается выбегать на контратаках. Сборная Ислан-
дии – атлетичная, физически крепкая и очень вязкая команда. Поэто-
му очень важно в этом матче забить первыми.
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БАСКЕТБОЛ

«БРУКЛИН» ОБЫГРАЛ «ПОРТЛЕНД»

НБА. Регулярный чемпионат. Орландо – Денвер – 99:110 
(15:30, 24:31, 30:19, 30:30). Нью-Йорк – Вашингтон – 
131:113 (39:31, 30:18, 39:31, 23:33). Новый Орлеан – 
Лейкерс – 128:111 (32:29, 27:17, 43:30, 26:35). Майа-
ми – Финикс – 100:110 (20:25, 23:33, 30:27, 27:25). Порт-
ленд – Бруклин – 112:116 (41:37, 25:30, 25:25, 21:24). 
Голден Стейт – Филадельфия – 98:108 (17:35, 28:24, 
40:21, 13:28).

ГАНДБОЛ

«ЧЕХОВСКИЕ МЕДВЕДИ» ПОБЕДИЛИ 
В ЛИГЕ ЧЕМПИОНОВ

Мужчины. Лига Европы. 1/8 финала. Первые матчи. ЧЕ-
ХОВСКИЕ МЕДВЕДИ – Ним (Франция) – 30:25. ГОГ (Да-

ния) – ЦСКА – 33:31. Спортинг (Португалия) – Висла Пл 
(Польша) – 25:29. Файверс (Австрия) – Фюхсе (Герма-
ния) – 27:35. Монпелье (Франция) – Шаффхаузен (Швей-
цария) – 27:27. Еврофарм (Северная Македония) – Ма-
гдебург (Германия) – 24:32. Нексе (Хорватия) – Левен 
(Германия) – 25:27.

СПОРТИВНАЯ ГИМНАСТИКА

НАЗВАН ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЙ СОСТАВ 
СБОРНОЙ РОССИИ  
НА ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

МОСКВА. Артур Далалоян, Никита Нагорный и Давид 
Белявский вошли в предварительный состав сборной Рос-
сии по спортивной гимнастике на чемпионат Европы, ко-
торый пройдет с 21 по 25 апреля в швейцарском Базеле. 
В состав сборной России также вошли Александр Карцев, 
Денис Аблязин, Никита Игнатьев, Ангелина Мельникова, 
Виктория Листунова, Владислава Уразова и Елена Гераси-

мова. Чемпионат Европы в Швейцарии будет квалифика-
ционным на Олимпийские игры в Токио, которые пройдут 
с 24 июля по 8 августа. (ТАСС)

ТЕННИС

КАЛИНСКАЯ ВЫШЛА  
ВО ВТОРОЙ КРУГ  
ТУРНИРА В МАЙАМИ

МАЙАМИ (США). Miami Open presented by Itau. Призо-
вой фонд 6 603 975 долларов. Хард. Мужчины. Первый 
круг. Эрбер (Франция) – Педру Соуза (Португалия) – 6:1, 
6:3. Попырин (Австралия) – Ф.Лопес (Испания) – 6:4, 7:6 
(7:4). Норри (Великобритания) – Нишиока (Япония) – 
6:1, 3:6, 7:5.

Женщины. Первый круг. КАЛИНСКАЯ (WC) – Бегу (Румы-
ния) – 6:4, 7:6 (7:5). Томлянович (Австралия) – ПОТА-
ПОВА – 7:5, 6:0. Дияс (Казахстан) – В.Уильямс (США) – 
6:2, 7:6 (12:10). Канепи (Эстония) – Дэвис (США) – 6:3, 

7:5. Роджерс (США) – Бренгл (США) – 6:3, 6:3. Рус (Гол-
ландия) – Боузкова (Чехия) – 6:3, 6:2. Кирстя (Румы-
ния) – Скотт (США, WC) – 6:2, 6:2. Подорошка (Арген-
тина) – Шериф (Египет, WC) – 6:3, 6:1. Ван Синьюй 
(Китай, WC) – Петерсон (Швеция) – 6:2, 6:2. Бадо-
са Хиберт (Испания) – Тайхманн (Швейцария) – 5:6 
(отказ). Петкович (Германия) – Чжан Шуай (Китай) – 
7:5, 6:1.

ФОРМУЛА-1

ПИЛОТАМ РАЗРЕШИЛИ  
НЕ ВСТАВАТЬ НА ОДНО КОЛЕНО

ЛОНДОН (Великобритания). Пилоты «Формулы-1» 
по ходу сезона-2021 будут не обязаны вставать на од-
но колено в рамках акций в поддержку борьбы с расиз-
мом. «Формула-1» продолжит развивать свою кампанию 
WeRaceAsOne в борьбе за равноправие, гонщики же при 
этом будут вольны выражать свою поддержку так, как счи-

тают нужным. Пилот «Мерседеса» Льюис Хэмилтон, наи-
более активно поддерживающий борьбу за равноправие, 
также поддержал свободу выражения своей позиции для 
каждого. (Sky Sports)

ВОДНОЕ ПОЛО

ЛИДЕР СБОРНОЙ РОССИИ  
БУДЕТ ВЫСТУПАТЬ ЗА ХОРВАТИЮ

ЗАГРЕБ (Хорватия). Один из лидеров сборной Рос-
сии Константин Харьков сообщил, что теперь будет вы-
ступать за Хорватию. По его словам, с этой командой 
у него гораздо больше шансов завоевать медали и вы-
играть Олимпиаду. 24-летний спортсмен не сможет вы-
ступить на Олимпиаде в Токио, так как за Хорватию он 
сможет играть лишь спустя год после последнего матча 
за Россию – с февраля 2022 года. Таким образом, Харь-
ков сможет принять участие только в Олимпиаде 2024 
года. (Jutarnji list)

ИНФОРМАЦИЯ

ХОККЕЙ // КХЛ. Кубок Гагарина. 1/2 финала конференций

«Магнитка» разнесла «Авангард»!

МЕТАЛЛУРГ 7 
АВАНГАРД 1

2:1, 2:0, 3:0 
Счет в серии: 2–2

Голы: Дронов – 1 (Земченок, Кошелев), 6:24 – 
1:0. Бек  – 4  (бол., С. Мозякин, Хольм), 
14:06 – 2:0. Костин – 1 (Найт, Буше), 15:30 – 
2:1. Плотников – 2 (бол., Дронов, Голдо-
бин), 28:08 – 3:1. Расмуссен – 3 (бол., Бек, С. 
Мозякин), 35:40 – 4:1. Плотников – 3 (Про-
хоркин), 48:44 – 5:1. Юров – 1 (Земченок), 
55:11 – 6:1. Хольм – 2  (мен., Коробкин), 
57:50 – 7:1.

Вратари: Кошечкин – Грубец (Бобков, 40:00).
Штраф: 12 – 20.
Броски: 41 (14+15+12) – 31 (10+8+13).
Судьи: Беляев, Оскирко. 
24 марта. Магнитогорск. «Арена-Металлург». 

4409 зрителей.

1:2 в серии – не катастрофа. Особен-
но когда встречаются команды с со-
поставимыми по классу исполнителя-
ми. «Магнитка» разобралась с «Аван-
гардом» в первом матче, но затем 
столкнулась с кризисом идей в ата-
ке. После разгромного поражения Боб 
Хартли доверился Шимону Грубецу, 
тот выдал две хороших игры, но низ-
кую результативность «сталеваров» 
не связываю только с заменой вра-
таря. Чех – качественный голкипер, 
но ему не пришлось стоять на ушах. 
Бросками с периметра никого не уди-
вишь, тем более, когда их большая 
часть блокируется. В атаке не хвата-
ло креатива, нешаблонных решений, 
хитрого паса.

Перед четвертой встречей от шта-
ба Ильи Воробьева ждали корректи-
ровок, однако серьезных перемен 
не последовало. Ожидаемо вернул-
ся в  ворота отдохнувший Василий 
Кошечкин. Егор Коробкин добавил 
энергии в четвертом звене вместо 
Андрея Чибисова. Остальные соче-
тания остались неизменными, хотя 
идея развести Плотникова, Голдоби-
на и Прохоркина напрашивалась – до 
вчерашнего дня в этой серии номи-
нально первая тройка не забила ни 
одной шайбы. Как позже выяснилось, 
Воробьев оказался прав, отказавшись 
от глобальных перестановок и дове-
рившись Кошечкину.

Зато с первых минут «Магнитка» 
показала совершенно другой рису-
нок игры: больше заряженности, 
силового давления и никакой пас-
сивности. Перед Грубецом на пята-
ке дежурил нападающий, осложняю-
щий голкиперу жизнь. Если вратарь 
не разглядит шайбу или она резко 
сменит вектор полета, любой бросок 
станет сверхопасным. Так «Метал-
лург» и открыл счет – наброс Григо-
рия Дронова от синей поставил че-
ха в тупик.

Кризис идей уральцев в  про-
шлых встречах особенно проявлял-
ся в большинстве. После огненной 
реализации в матче номер один маг-
нитогорцы отбегали вхолостую це-
лых восемь попыток. Среди них – пя-
тиминутный штраф Готовца. В этом, 
конечно, немалая заслуга «Авангар-
да»: обороняющиеся действовали 
цепко, забирали подборы и брали 
верх в единоборствах. Сейчас боль-
шинство «Металлурга» заработало 
и сыграло ключевую роль. Тэйлор 
Бек точно приложился с кистей из 
своего «офиса» и сделал счет 2:0.

«Авангард» напомнил себя об-
разца первого матча. Словно сбавив 
обороты после двух побед, омичи не 
так активно прессинговали, допуска-
ли индивидуальные ошибки и не-
привычно редко доводили шайбу до 
Кошечкина. А в их системе качество 
бросков – непременный спутник ко-
личества. Единственный гол «Аван-
гард» забил в результате ошибки Не-
страшила, который не вывел шайбу 
из зоны.

В серии «Магнитки» и «Авангар-
да» хватает личных дуэлей. Одна из 
них – встреча старых друзей Сергея 
Мозякина и  Ильи Ковальчука. Ес-
ли в балашихинских матчах капи-
тан «Магнитки» принес больше поль-
зы и смотрелся лучше по движению, 
то в третьей игре эффективнее ока-
зался уже автор золотого гола Кве-
бека-2008. В новом противостоянии 
Мозякин снова был на коне, а Ко-
вальчук отметился удалением (кста-
ти, именно на Сергее), которое при-
вело к важному голу Плотникова – 
первого в  этой серии для лидера 
уральцев.

Именно с ошибки Ковальчука на 
синей линии началась пятая голевая 
атака «Магнитки». Какую же красо-
ту сообразили Плотников с Прохор-
киным! Вышедший на третий пери-
од Игорь Бобков оставался «сухим» 
недолго.

Подытожили феноменальную по-
беду «Металлурга» Филип Хольм, от-
личившийся в меньшинстве, и Да-
нила Юров. 17-летнему магнитогор-
скому таланту хватило минуты и 33 
секунд для первого гола в плей-офф. 

Команда Воробьева вдребез-
ги разбила систему Хартли, нако-
нец, расколдовала Грубеца (а поз-
же и Бобкова) и наладила большин-
ство. А омичи выглядели совершенно 
беспомощными, усугубляя положе-
ние ненужными удалениями. Дис-
циплина – большая проблема сегод-
няшнего «Авангарда». Посмотрим, 
смогут ли «ястребы» оправиться от 
такого удара.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

Кубок Гагарина-2021:  
самые результативные
Бомбардиры: Бек, Мозякин (оба – Металлург), Толчинский 

(Авангард), Сергеев (Динамо М) – 10 (4+6), Голдобин – 
9 (5+4), Плотников (оба – Металлург) – 9 (3+6), Яшкин (Ди-
намо М) – 8 (5+3), Гранлунд (Салават Юлаев), Коршков (Ло-
комотив), Прохоркин (Металлург) – 8 (3+5)…

Снайперы: Голдобин, Пулккинен (Локомотив), Яшкин – 5, 
Бек, Варфоломеев (Динамо Мн), Кузьменко (СКА), Мозя-
кин, Панюков (Барыс), Сергеев, Толчинский, Хартикайнен 
(Салават Юлаев), Шалунов (ЦСКА) – 4…

Ассистенты: Бек, Менелл (Динамо Мн), Мозякин, Плотников, 
Сергеев, Ткачев (СКА), Толчинский, Шипачев – 6, Чайков-
ски (оба – Динамо М), Гранлунд, Кадейкин (Салават Юла-
ев), Коршков, Прохоркин, Морозов (СКА), Окулов (ЦСКА), 
Принс (Динамо Мн), Хольм (Металлург) – 5…

1/2 финала конференций
Запад

ЦСКА (1) – Локомотив (4) – 2–2
Первый матч – 0:2, второй – 4:1, тре-

тий – 2:1 ОТ, четвертый – 0:3, 
пятый – сегодня в 19.30, ше-
стой – 27 марта в 17.00.

СКА (2) – Динамо М (3) – 3–1
Первый матч – 1:4, второй – 1:0, тре-

тий – 3:2 ОТ, четвертый – 3:1, 
пятый – завтра в 19.30.

Восток

Ак Барс (1) – Салават Юлаев (4) –  
4-0
Первый матч – 4:1, второй – 2:1 ОТ, 

третий – 2:1, четвертый – 3:2.

Авангард (2) – Металлург (3) – 
2–2
Первый матч – 2:5, второй – 2:1 ОТ, 

третий – 3:0, четвертый – 1:7, 
пятый – завтра в 19.30, шестой – 
28 марта в 14.30

Время начала матчей московское.

«Динамо» на грани отчаяния
Еще одно поражение бело-голубые потерпели на глазах Олега Знарка и Харийса Витолиньша,  
которые могут прийти в команду в следующем сезоне

ДИНАМО М 1 
СКА 3

0:0, 0:2, 1:1 
Счет в серии: 1–3

Голы: Ткачев – 1 (бол., Кузьменко), 24:55 – 0:1. 
Кемппайнен – 3  (бол., Ткачев, Бурдасов), 
34:54 – 0:2. Швец-Роговой – 2 (Подколзин, 
Каменев), 57:00 – 0:3. Игумнов – 2 (Чайков-
ски, Шипачев), 58:49 – 1:3.

Вратари: Бочаров (58:20 – 58:49, 59:01) – Хел-
льберг.

Штраф: 27 – 21.
Броски: 27 (13+5+9) – 28 (4+15+9).
Судьи: Гашилов, Хрибик.
24 марта. Москва. «ВТБ Арена». 5000 зрите-

лей.

СКА – ЗА СТАБИЛЬНЫЙ 
В СОСТАВ

Иногда в плей-офф бывают сюр-
призы. Например, руководящий штаб 
СКА взял и не сделал ни одного изме-
нения в составе по сравнению с про-
шлой игрой. Именно правильной ста-
бильности в последнее время не хва-
тало армейскому клубу, чтобы быть 
успешным. От больших боссов ждешь 
взвешенности и рассудительности, 
а не метаний и экспериментов. Ме-
няться надо именно «Динамо», чтобы 
переломить ход неудачно складываю-

щейся серии. Отсюда снова Бочаров 
в воротах и перестановки в тройках 
с переводом Игумнова к Шипачеву 
с Яшкиным, и доверие к опытным 
игрокам.

Еще два дня хотелось выть от то-
ски и  жаловаться на унылый хок-
кей во втором раунде. С тех пор из-
менилось почти все и даже «Салават 
Юлаев» покинул плей-офф с подня-
той головой, устроив во вторник «шу-
гу-пугу» в концовке третьего периода. 
Когда-то именно этим непонятным 
обычному человеку словосочетанием 
в хоккейном мире описывали навал 
и отчаянное стремление поставить 
соперника в тупик за счет невероят-
ных усилий вкупе с эмоциональным 
всплеском.

«Динамо», как и в третьей игре, 
отправилось за своим счастьем без 
лишних пинков и криков. Забирать 
инициативу с самого начала и не да-
вать армейцам свободы – симпатич-
ный план, если при этом забыть о ре-
ализации моментов. Бело-голубые 
действовали первым номером, не да-
вали скучать Хелльбергу, и все-таки 
забить им никак не удавалось. Даже 
Шипачеву, которому в одном из эпи-
зодов шведский вратарь отдал шайбу 
прямо на клюшку.

СКА благоразумно включил ре-
жим «наибольшего терпения» и  по 
большой части держал оборону. Ина-

че разъяренных динамовцев было бы 
не остановить. Они, кажется, в первом 
периоде перебегали бы даже «Колора-
до» и «Тампу». Хозяевам дважды дове-
лось поиграть  в большинстве, но вы-
годы извлечь не удалось. Игра смотре-

лась прекрасно даже без заброшенных 
шайб. Самым запоминающимся эпи-
зодом на этом фоне стала шикарная 
драка, в которой Тарасов по очкам взял 
верх над своим петербургским оппо-
нентом Швец-Роговым.

ТКАЧЕВА ПРАВИЛЬНО 
РАЗОЗЛИЛИ

Еще по ходу третьего матча в голову 
пришла мысль, что армейцы не только 
сделали толковые перестановки в со-
ставе, но и выбрали знакомую по мо-
лодежным чемпионатам мира игро-
вую модель. Те же самые основатель-
ность  в своей зоне и быстрые атаки 
сходу по ситуации – привычный ар-
сенал Валерия Брагина. План работал 
прекрасно, во втором периоде москви-
чи чуть сбавили, поскольку в диком 
темпе реально играть лишь отрезка-
ми, и выяснилось, что СКА завладел 
преимуществом. Внезапно вспомнил 
молодость Тимкин, творивший неве-
роятные вещи с шайбой, выдавал фир-
менные финты с резким торможением 
Кузьменко, доминировал за счет ин-
теллекта в отдельных сменах Ткачев. 
Хозяевам приходилось фолить. Гол в их 
ворота выглядел неминуемым делом, 
несмотря на все старания Бочарова, 
и состоялся в большинстве.

В концовке регулярного чемпи-
оната и по ходу плей-офф руковод-
ство СКА по непонятной причине ре-
шило поучить Ткачева, отправляя его 
в запас. Лучший бомбардир команды 
имеет право ошибаться в любом лиге 
мира, ведь свои ошибки и обрезы он 
с запасом компенсирует творческими 
решениями в атаке. Если же у тех, кто 

«чехлил» талантливого форварда, бы-
ла идея разозлить игрока и вывести его 
на пик к ключевым матчам, то она сра-
ботала. Против результата ничего воз-
разишь.

В прошлом матче «Динамо» заве-
лось при счете 0:2. Теперь такой же 
шанс появился у бело-голубых в кон-
цовке второго периода, когда боль-
ше минуты играли в формате «пять 
на три». Вот куда только подевалось 
хладнокровие и мастерство Шипаче-
ва с Яшкиным? Судорожные передачи, 
броски с неочевидных позиций, не-
рвозность в движениях – так спастись 
невозможно, какой бы сумасшедшей 
ни была самоотдача. Пришедшие на 
игру Олег Знарок и Харийс Витолиньш 
с сегодняшнего дня фактически ста-
ли свободными агентами – «Спартак» 
не будет продлевать с ними контрак-
ты. Дуэт, который принес «Динамо» 
два Кубка Гагарина, смотрел за мат-
чем в компании Алексея Яшкина. По-
следний не только отец форварда бе-
ло-голубых, но и советник председа-
теля совета директоров клуба. Разве 
намек о ближайшем будущем может 
быть менее очевидным? Выиграть 
сейчас три матча у организованного 
и мотивированного СКА, кажется, не-
реально, даже если на скамейку доба-
вится Знарок.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

Знарок стал  
не нужен «Спартаку».  
В какой команде  
его ждать теперь?
Двухлетнее сотрудничество 
тренера с красно-белыми  
не принесло результатов

Вчера наблюдательный совет «Спарта-
ка» принял решение не продлевать кон-
тракт с Олегом Знарком. Этот шаг читал-

ся на следующий день после того, как команда  
всухую проиграла ЦСКА серию первого раунда 
Кубка Гагарина. За два года работы в клубе опыт-
ный специалист, несмотря на отдельные пози-
тивные моменты, не смог вывести красно-белых 
на новый уровень. С учетом солидных финансо-
вых трат на тренера отказ от его услуг кажется 
обоснованным.

Самому Знарку пока не стоит переживать за 
свое будущее. Свою репутацию он в «Спартаке» 
полностью не угробил. Просто стало понятным, 
что в клубах с ограниченными возможностями 
Олег Валерьевич уже не может быть настолько эф-
фективным, как раньше.

Его востребованность на рынке зависит от сию-
минутных обстоятельств. Например, от выступле-
ния других команд в плей-офф. В данном случае 
необходимо внимательно следить за «Динамо», 
«Авангардом», «Металлургом». Их руководителей 
не устраивает просто участие в кубковых матчах, 
поэтому в случае неудач «верхи» могут сделать ре-
шительные выводы. Появление Знарка в ВИП-ло-
же на третьей игре серии «Динамо» – СКА сей-
час можно истолковать и как прощупывание по-
чвы, и как просмотр будущей команды. Особенно 
с учетом, что Владимиру Крикунову для сохране-
ния своего поста потребуется как минимум выход 
в финал Кубка Гагарина.

«Спартак» утвердил во главе наблюдательно-
го совета клуба Олега Усачева, ранее работавше-
го в СКА и «Тракторе». Концепцию развития ему 
и Роману Беляеву, которого вот-вот должны назна-
чить на роль спортивного директора, еще пред-
стоит сформулировать и вывести в публичную 
плоскость. Очевидно, что красно-белым с их воз-
можностями необходимо работать вдолгую, а не 
быстро тратить большие деньги без гарантий на 
скорый успех.

Список кандидатов на ставшую вакантной 
должность главного тренера обширен. Изначаль-
но в нем фигурировало чуть ли не десять человек. 
В нем присутствуют Виктор и Вячеслав Козловы. 
Первый входит в штаб «Салавата Юлаева», второй 
провел сезон в «Куньлуне» помощником у Алексея 
Ковалева. Помимо них есть варианты и с другими 
специалистами. Имена Алексея Кудашова и Ан-
дрея Мартемьянова, всплывавшие на начальном 
этапе, сейчас не рассматриваются. Это любопыт-
ный факт, поскольку их интересы представляет 
агентство Winners, имеющее прекрасные отноше-
ния как с прежними боссами клуба, так и с нынеш-
ними. Делать далеко идущие выводы пока слож-
но. Видимо, в «Спартаке» новая власть стремит-
ся проводить сбалансированную политику, что 
не так уж и плохо.

По состоянию на сегодняшний день основ-
ным кандидатом на замену считается совершен-
но неочевидная фигура. Про него лишь говорят, 
что это очень известный в прошлом хоккеист. 
В случае, если его утвердят, это будет удиви-
тельно. Но впишется в ожидаемый план, кото-
рый подразумевает развитие клубной системы 
с низов и более активное привлечение моло-
дых игроков.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

Вчера. Москва. «Динамо» М – СКА – 1:3.  
Нападающий москвичей Даниил Тарасов (слева)  
и форвард гостей Артем Швец-Роговой сошлись в кулачном бою

Вчера. Магнитогорск. «Металлург» – «Авангард» – 7:1.  
Хозяева празднуют победу в четвертом матче серии

За «Металлург» забил даже юниор, 
а Илья Ковальчук запомнился  
только удалением и привозом

Владимир Беззубов  
photo.khl.ru

Александр Федоров «СЭ» / 
Canon EOS-1DX Mark II
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Василевский: первая звезда матча, 
рекорд клуба и шайба в лицо Сергачеву
В матче с «Далласом» российский вратарь «Тампы» сделал своеобразный хет-трик

ДАЛЛАС 1 
ТАМПА-БЭЙ 2

1:0, 0:2, 0:0

Голы: Хинтц – 9 (бол., Робертсон, Павелски), 4:32 – 
1:0. Стэмкос – 16 (бол., Хедман, Палат), 28:08 – 
1:1. Гурд – 12, 32:44 – 1:2.

Вратари: Худобин (58:13) – Василевский.
Штраф: 6 – 8.
Броски: 17 (6+1+10) – 26 (9+10+7).
24 марта. Даллас. American Airlines Center.

«Тампа» приехала в гости в Те-
хас и в четвертый раз в сезоне 
довольно спокойно разобра-

лась с «Далласом». Антон Худобин старал-
ся включить режим супергероя, но побе-
дителем в российской вратарской дуэли 
вновь оказался Андрей Василевский.

Команды не обошлись без кадровых 
проблем. В составе хозяев не было Алек-
сандра Радулова, который пока не может 
полностью восстановиться от поврежде-
ния, а также финского форварда Йоэля 
Кивиранты. У «Тампы» отсутствовал за-
щитник Райан Макдона. Эти игроки долж-
ны вернуться в строй со дня на день.

Первый период «Даллас» провел без 
лишних нервов. Уже на пятой минуте хо-
зяева реализовали большинство: Роопе 
Хинц уверенно переиграл Василевского.

«Тампа» перебрасывала соперни-
ка, но Худобин своими действиями не 
позволял «Молниям» сравнять счет. 
А в нескольких эпизодах голкипер про-
сто спасал свою команду.

Тем не менее вторая 20-минутка обер-
нулась для «Далласа» провалом. Если на-
носить за период всего один бросок по 
воротам соперника, то уже не так важно, 
как хорошо действует вратарь. У «Там-
пы» с этим компонентом проблем не на-
блюдается. Вначале свой 16-й гол в сезо-
не в большинстве забил Стивен Стэмкос, 
а через пять минут в четвертой встрече 
подряд шайбу на свой счет записал Ян-
ни Гурд. Как оказалось, этот бросок стал 
победным.

Второй период также запомнился 
эпичным моментом. Василевский не- 
удачно вбрасывал шайбу по борту и попал 
прямо в лицо Михаилу Сергачеву. Защит-
ник «Тампы» такого сюрприза не ожидал 
и вынужден был отправиться в раздевал-
ку. На льду он появился только после пе-
рерыва и заметно страдал от боли.

Вероятно, именно этот фактор сказал-
ся на вспыльчивости Сергачева, которому 
не понравилось, как Джо Павелски при-
держивал его за руку в одном из эпизо-
дов. Судьи отправили Михаила отдохнуть 
две минуты.

В третьем периоде «Даллас» заметно 
взбодрился и нанес десять бросков по во-
ротам Василевского, но российский гол-
кипер был предельно мотивирован на 
установку очередного клубного рекорда. 
Андрея признали лучшим игроком мат-
ча, он одержал 12-ю победу подряд и обо-
шел по этому показателю своего бывше-
го сменщика Луи Доминге (11 побед в се-
зоне-2018/19). До рекорда лиги уже рукой 
подать.

«Одна из лучших игр, которая нам 
удалась в этом сезоне. Горжусь командой. 
С такими ребятами все получается гораз-
до проще. За два периода по нашим во-
ротам нанесли всего семь бросков. Жаль 
только, что так случилось с Михаилом 
Сергачевым. Я просто хотел выбросить 
шайбу, но она угодила ему в лицо. Уже из-
винился перед ним», – сказал Василев-
ский после финальной сирены.

АНДРЕЙ ЖДАНЮК

НХЛ-2020/21:  
самые результативные
Бомбардиры: Макдэвид – 60 (21+38), Драйзайтль (оба – Эдмонтон) – 50 (18+32), Кейн (Чика-

го) – 44 (12+32), Марнер (Торонто) – 40 (12+28), Рантанен (Колорадо) – 38 (19+19), Стоун (Ве-
гас), Шайфли (Виннипег) – 38 (12+26), Барков (Флорида) – 37 (13+24), Копитар (Лос-Андже-
лес) – 37 (8+29), Мэттьюс (Торонто) – 36 (21+15), Юбердо (Флорида) – 36 (11+25), Маккиннон 
(Колорадо) – 35 (10+25)…

Снайперы: Макдэвид, Мэттьюс – 21, Рантанен – 19, Драйзайтль, Тоффоли (Монреаль) – 18, Бе-
сер (Ванкувер), Дебринкат (Чикаго), Крайдер (Рейнджерс), Пачиоретти (Вегас), Стэмкос (Там-
па-Бэй), Коннор – 16, Элерс (оба – Виннипег) – 15, Браун (Лос-Анджелес), Кутюр (Сан-Хо-
се), Павелски (Даллас), ОВЕЧКИН (Вашингтон), Пастрняк (Бостон), Фараби (Филадельфия), 
Хорват (Ванкувер) – 14…

Ассистенты: Макдэвид – 39, Драйзайтль, Кейн – 32, Копитар – 29, Марнер – 28, Хедман (Там-
па-Бэй) – 27, Бэрри (Эдмонтон), Стоун, К.Хьюз (Ванкувер), Шайфли – 26…

Наши в НХЛ: 24 марта
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРЬ

Василевский Тампа-Бэй Даллас (г) – 2:1 0 60.00 16/17 94,1
Худобин Даллас Тампа-Бэй (д) – 1:2 0 58.06 24/26 92,3

ЗАЩИТНИКИ

Проворов Филадельфия Нью-Джерси (д) – 3:4 1 (0+1) 25.10 +2 4
Задоров Чикаго Флорида (д) – 3:2 1 (0+1) 17.57 +2 0
Сергачев Тампа-Бэй Даллас (г) – 2:1 0 20.36 +1 2
Куликов Нью-Джерси Филадельфия (г) – 4:3 0 20.11 0 0
Любушкин Аризона Колорадо (д) – 5:4 Б 0 15.23 -1 0

НАПАДАЮЩИЕ

Ничушкин Колорадо Аризона (г) – 4:5 Б 1 (1+0) 13.34 +1 2
Тренин Нэшвилл Детройт (д) – 2:0 1 (0+1) 9.37 +1 2
Мальцев Нью-Джерси Филадельфия (г) – 4:3 0 14.45 -1 3
Гурьянов Даллас Тампа-Бэй (д) – 1:2 0 12.36 0 1
Наместников Детройт Нэшвилл (г) – 0:2 0 12.18 0 1
Волков Тампа-Бэй Даллас (г) – 2:1 0 9.35 0 1

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски – для вратарей)  
и броски в створ (%ОБ – для вратарей).

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ДИВИЗИОН

 И В ПО П Ш О
1. Тампа-Бэй 32 24 2 6 117–74 50
2. Каролина 31 21 3 7 104–78 45
3. Флорида 32 20 4 8 107–91 44
4. Чикаго 33 15 5 13 98–108 35
5. Коламбус 33 13 7 13 86–106 33
6. Нэшвилл 33 15 1 17 79–103 31
7. Даллас 29 10 8 11 81–77 28
8. Детройт 33 10 4 19 71–106 24

ВОСТОЧНЫЙ ДИВИЗИОН

 И В ПО П Ш О
1. Айлендерс 33 21 4 8 98–73 46
2. Вашингтон 31 20 4 7 106–92 44
3. Питтсбург 32 19 2 11 100–88 40
4. Бостон 28 16 4 8 77–66 36
5. Филадельфия 31 15 4 12 97–111 34
6. Рейнджерс 31 14 4 13 94–82 32
7. Нью-Джерси 30 12 4 14 75–93 28
8. Баффало 30 6 4 20 64–106 16

СЕВЕРНЫЙ ДИВИЗИОН

 И В ПО П Ш О
1. Торонто 32 20 2 10 107–83 42
2. Эдмонтон 34 21 0 13 116–97 42
3. Виннипег 32 19 2 11 104–91 40
4. Монреаль 31 14 9 8 100–87 37
5. Ванкувер 36 16 3 17 99–115 35
6. Калгари 33 15 3 15 88–99 33
7. Оттава 34 11 3 20 89–131 25

ЗАПАДНЫЙ ДИВИЗИОН

 И В ПО П Ш О
1. Вегас 30 22 1 7 100–67 45
2. Колорадо 31 20 3 8 106–71 43
3. Миннесота 30 19 1 10 89–76 39
4. Сент-Луис 32 16 5 11 97–104 37
5. Аризона 33 14 5 14 83–101 33
6. Лос-Анджелес 31 13 6 12 89–86 32
7. Сан-Хосе 30 12 4 14 85–104 28
8. Анахайм 33 9 6 18 72–111 24

ВЧЕРА
Филадельфия – Нью-Джерси – 3:4
Чикаго – Флорида – 3:2
Нэшвилл – Детройт – 2:0

Даллас – Тампа-Бэй – 1:2
Аризона – Колорадо – 5:4 Б

ЗАВТРА
2.00 Бостон – Айлендерс
2.00 Коламбус – Каролина
2.00 Оттава – Торонто
2.00 Филадельфия – Рейнджерс
2.00 Питтсбург – Баффало
2.00 Вашингтон – Нью-Джерси

3.00 Чикаго – Флорида
3.00 Миннесота – Сент-Луис
3.00 Нэшвилл – Детройт
3.30 Даллас – Тампа-Бэй
4.00 Колорадо – Вегас

Время московское.

Даниил Мироманов: «В «Вегасе» верят,  
что я способен заиграть в НХЛ»

– Ваш контракт с «Вегасом» для мно-
гих стал неожиданностью. Как появился 
такой вариант?

– В начале сезона со мной связался 
европейский скаут «Вегаса». Он рас-
сказал об интересе команды, о том, что 
следят за мной еще со «СКА-Невы», за-
тем смотрели каждую игру «Сочи». Я 
беседовал с руководством клуба, по-
знакомился с  генменеджером. Они 
выказали свой интерес, рассказали 
о планах и в конце сезона сделали мне 
предложение. Я не стал задумываться 
и подписал контракт с «Вегасом».

– Предложения из КХЛ были?
– Было предложение от «Сочи», но 

решил выбрать свою мечту, к которой 
стремился всю жизнь. Естественно, это 
определенный риск. Но мой путь всег-
да был тернистым – где бы я ни играл, 
в меня сначала мало кто верил, и я все 
доказывал своим трудом. Пускай и ма-
ленькими шажками, но я всегда двига-
юсь вперед. Люди могут смотреть косо, 
но для меня это очередной вызов. Это 
делает меня сильнее. Многие же боят-
ся выйти из зоны комфорта и пойти 
навстречу трудностям. Мне никогда не 
было легко, меня не выбрали на драфте 
НХЛ, не вызывали в молодежную сбор-
ную. Но я всегда верил в себя и благода-
рен людям, которые были рядом и то-
же верили. Это самое важное.

– Вы заключили только однолетний 
контракт. Более длительное соглаше-
ние клуб сам не предложил или вы отка-
зались?

– Сначала обговаривали контракт 
на два года, но пока решили подпи-
сать на один. Дальше все будет зави-
сеть только от меня.

– Но в  этом сезоне дебютировать 
в НХЛ вы не сможете ни при каких обсто-
ятельствах.

– Не смогу, так как являюсь свобод-
ным агентом. По их правилам толь-
ко драфтованные хоккеисты, завер-
шившие сезон в Европе, могут сыграть 
в этом же сезоне в НХЛ. Насколько я 
знаю, Анатолий Голышев задрафтован 
«Айлендерс»?

– Да.
– Поэтому он сможет помочь ко-

манде сейчас. Скорее всего, поеду до-
игрывать сезон в фарм-клуб АХЛ «Хен-
дерсон». Остается два месяца – апрель 
и май.

– Что вам пообещали в «Вегасе»?
– «Вегас» – серьезная организация 

с серьезными людьми во главе. Сказа-

ли, что у меня обязательно будет шанс 
в главной команде. Их интерес искрен-
ний. Они подписывают не так много 
свободных агентов и верят, что я спо-
собен играть в НХЛ.

– За два года в  России английский 
не забыли?

– Нет-нет. Постоянно общался 
с иностранцами и в СКА, и в «Сочи». 
В раздевалке сидел рядом с Давидом 
Рундбладом, всегда переводил ребя-
там на собраниях. Смотрю фильмы 
на английском языке. Все равно оста-
ется контакт – много друзей в Канаде 
и Америке.

– Изучали состав «Вегаса», когда под-
писывали контракт? Как по мне, им ата-
кующий защитник не помешает.

– Такой клуб, как «Вегас», подписы-
вает хоккеиста на конкретную роль. По 
их словам, они видят меня атакующим 
защитником, который хорошо играет 
в большинстве и разгоняет атаки. Им 
не нужно, чтобы я выкидывал шайбу 
через стекло, – передо мной поставят 
другие задачи. В Америке очень ценят 
атакующих защитников.

– Наверное, приятно, когда так 
детально разбирают ваши сильные сто-
роны?

– Да, конечно. Все говорят четко 
и понятно – зачем и почему. Никаких 
вопросов и быть не может.

ЛЮДИ ВСЕГДА СМОТРЯТ, 
СКОЛЬКО ТЫ ПРИВЕЗ

– Вы как человек, поигравший в Север-
ной Америке, понимаете, на чем нужно 
сделать акцент в межсезонье именно для 
их хоккея?

– За лето хотелось бы прибавить 
в «физике». В Америке нужно выдер-
живать силовую борьбу и уметь ее пра-
вильно вести. Некоторые моменты под-
правил бы в оборонительных действи-
ях, игру клюшкой.

– То есть добавили бы разумной 
жесткости?

– Да, но не для того, чтобы бегать 
и раскалывать людей, а для того, что-
бы выигрывать единоборства. У них 
все происходит быстрее, поэтому нуж-
но правильно располагаться позицион-
но и быстро принимать решения.

– Мне кажется, отражение того, 
насколько защитник правильно играет 
позиционно, – это штрафные минуты. У вас 
в этом сезоне их всего 16.

– Позиционно грамотно сыграть 
в своей зоне – один из главных ком-
понентов для защитников. Посмо-
трите, как в НХЛ Эрик Карлссон или 
Брент Бернс играют по 30 минут. Каза-
лось, после 20 минут уже язык на пле-
че, а эти ребята за счет правильного 
выбора позиции в своей зоне эконо-
мят энергию.

– У них, кстати, и привозов хватает.
– Если атакующий защитник идет 

вперед, всегда есть риск атаки в об-
ратную сторону. Эту тонкость позиции 
не все понимают. Если посмотреть на  
Карлссона и Бернса, они создают мо-
ментов в разы больше, чем привозят. 
Но люди всегда смотрят, сколько ты 
привез, потому что ты защитник. При-
выкли, что защитник прежде всего дол-
жен обороняться. Да, так и есть, но не 
все понимают, что у атакующего за-
щитника немного другие функции. 
И от риска ошибки никуда не уйти.

НЕ СЛЫШАЛ  
ОБ ОБРАТНОМ ОБМЕНЕ В СКА

– В этом сезоне вы достигли серьез-
ного прорыва: закрепились в клубе КХЛ, 
набрали много очков, получили вызов 
в сборную. Чем можете это объяснить?

– Многие вещи сошлись в единое 
целое. Что касается города, у Сочи от-
личное расположение – каждый день 
море и солнце. Можно выйти прогу-
ляться по набережной. Конечно, важно 
доверие тренерского штаба. Без этого 
не будет результата. И предсезонка по-
лучилась плодотворной. Стараюсь каж-
дый год ставить для себя максималь-
ные цели.

– Несмотря на индивидуальные успе-
хи, вряд ли осталось удовлетворение от 
сезона в  «Сочи»  – команда не попала 
в плей-офф.

– Естественно, все стремятся по-
пасть в плей-офф и выиграть Кубок. 
Хотелось большего, но результат, к со-
жалению, такой.

– Мне понравилось, что в игре «Сочи» 
не было эффекта обреченности. Команда 
старалась, даже когда потеряла теорети-
ческие шансы на плей-офф.

– У нас был молодой состав. Для 
многих этот сезон – первый в КХЛ. Все 
бились и старались доказать, что гото-
вы к такому уровню. Некоторые мат-
чи проигрывали на моменте – игра-
ли отлично, но на секунду выключа-
лись и получали гол в свои ворота. Нам 
не хватало мастерства, но каждый по-
лучил уверенность и опыт в свою ко-
пилку.

ЛАРИОНОВ НАСТАИВАЛ, 
ЧТОБЫ СТАЛ ЗАЩИТНИКОМ

– Почему в 16 лет вы уехали играть 
в юниорскую лигу Торонто?

– В «Руси», где я играл, не было 
клубной вертикали, как, например, 

в  «Спартаке», где есть школа, клу-
бы МХЛ, ВХЛ и КХЛ. Поэтому приня-
ли решение поехать в Северную Аме-
рику и выбрали хоккейную академию 
«Эверест», где учились как канадцы, 
так и русские ребята. Решили, что там 
я выучу язык, получу канадское обра-
зование и буду играть в хоккей. В То-
ронто я прошел просмотр в «Джуниор 
Канадиенс» из юниорской лиги GTHL, 
и меня приняли в команду. Это очень 
серьезная лига – самая сильная среди 
детских в Канаде. Там я получил от-
личный опыт: играл в GTHL и полу-
чал образование.

– Как совмещали учебу и  трени-
ровки?

– Тренировки в  академии были 
каждый день с понедельника по пят-
ницу. Утром, в восемь утра, – трени-
ровка. С 10 до 15 мы учились в школе. 
Во вторник и четверг у нас были тре-
нировки в своих командах, а в субботу 
и воскресенье – игры.

– Интенсивный график.
– В этом и был весь кайф. Ты вни-

каешь в эту жизнь. Канада – страна 
хоккея. Люди просто сходят с ума по 
этой игре. Было очень интересно все 
это пройти. Сама система подготовки 
у них, естественно, отличается. У всех 
своих тонкости. Например, в «Руси» 
нам прививали высокую культуру па-
са. В Канаде учат играть в более бы-
стрый хоккей.

– Как вам помог опыт трех лет в юни-
орской лиге Квебека, где хоккей уже 
более серьезного уровня?

– Это колоссальный опыт для меня. 
Не зря говорят, что CHL – мини-вер-

сия НХЛ. Лига существует очень дав-
но, и все работает как швейцарские 
часы – от тренировочного процесса до 
игр и путешествий. Меня многому на-
учили за это время. Мы смотрели ви-
део практически каждый день, разби-
рали ошибки, анализировали игры. 
В плане развития это было очень кру-
тое время.

– Вас на второй сезон даже ассистен-
том капитана выбрали. Почетная роль 
для иностранца.

– Да. Очень благодарен тренерам 
и ребятам. Всегда старался помогать 
тем, кто к нам приезжал, старался быть 
хорошим партнером, другом.

– Когда играли в лиге Квебека, пере-
секались с  кем-то из нынешних звезд 
НХЛ?

– Ух, естественно. Тома Шабо из 
«Оттавы», Якуб Зборжил из «Бостона», 
Жюльен Готье из «Рейнджерс», Филипп 
Курашев из «Чикаго». Очень многие 
ребята сейчас играют в АХЛ или НХЛ. 
Вертикаль работает.

– Вы видите плюс в  том, что вас не 
задрафтовали? Как мне кажется, выбор 
ниже пятого раунда только связывает 
игрока с одной командой, которой, в кон-
це концов, может не подойти.

– Да, это и правда так. Лучше быть 
свободным агентом, чем задрафтован-
ным ниже пятого раунда.

– Вы рассказывали, что на одном из 
тренинг-кэмпов Игорь Ларионов раз-
глядел в  вас защитника и  перевел на 
эту позицию. Как в клубе на это отреа-
гировали?

– Это было перед контрактом 
с «Акади-Батурст» (команда из юни-
орской лиги Квебека. – Прим. М.С.). Он 
разглядел во мне навыки атакующего 
защитника, но летом я поехал в «Ба-
турст», и меня подписали как напада-
ющего. Им нужны были ребята в атаке 
с хорошим броском и пасом. Поэтому 
какое-то время я играл в нападении. 
Но Игорь Николаевич настаивал, что-
бы я перешел на позицию защитника, 
как и сложилось в дальнейшем.

– Чему сложнее всего было переучи-
ваться, когда сменили амплуа?

– Ничего сверхъестественного я не 
заметил. Понятно, что когда ты с дет-
ства играешь в обороне, какие-то дей-
ствия ты выполняешь на автомате. Мне 
приходилось переучиваться в некото-
рых элементах: игра клюшкой, распо-
ложение в своей зоне. Для этого тре-
бовались время и практика. Но, повто-
рюсь, для меня вызовы служили только 
поводом для шага вперед.

Когда я обороняюсь, могу предпо-
ложить и прочитать действия напада-
ющего, так как сам играл в нападении. 
Думаю, что бы я сделал на его месте. 
Когда бегу в атаку, пытаюсь сообразить, 
что будет делать защитник в этой ситу-
ации и как бы я поступил.

– Почему же тогда в детской школе 
никто не хочет играть в защите?

– Все хотят забивать голы. Никому 
нет дела до обороны. Маленькие ребя-
та играют, забивают гол и испытыва-
ют невероятную радость. Когда ты под-
растаешь, начинаешь смотреть на это 
с другой стороны. В детстве всем хочет-
ся забивать, а не обороняться.

– Не жалеете, что не остались в ата-
ке? Праворуких форвардов в КХЛ тоже 
не так много.

– Давайте посмотрим соотноше-
ние – сколько в мире крайних напа-
дающих и праворуких атакующих за-
щитников. Считаю, что мое решение 
сменить амплуа было правильным 
и своевременным.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

Даниил Мироманов
Родился 11 июля 1997 года в Москве.
Защитник. Воспитанник московских школ «Созвездие» и «Русь».
Выступал за «Акади-Батурст» (2015–2017, QMJHL), «Дизель» (2017/18, ВХЛ), «Монктон» (2017/18, 

QMJHL), «Пардубице» (2018/19, Чехия), «Манчестер» (2018/19, ECHL), «СКА-Нева» (2019/20, ВХЛ), 
«Сочи» (2017/18, 2020/21)

16 марта этого года подписал контракт с «Вегасом».

Вчера. Даллас. «Даллас» – «Тампа-Бэй» – 1:2. Вратарь «молний» Андрей Василевский признан лучшим игроком матча Reuters

photo.khl.ru

«Вегас» – серьезная организация 
с серьезными людьми во главе.  
Сказали, что у меня обязательно  
будет шанс в главной команде. 
Их интерес искренний.

Интервью российского 
защитника, который 
подписал контракт 
с «Голден Найтс»
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– Саша была готова на все 
100 процентов, – отметила 
Яна Рудковская. – То, как она 
была готова, Трусова показа-
ла на всех тренировках. Ду-
маю, что сказалось волнение. 
Лутц и каскад Саша прыгает 
просто с закрытыми глазами. 
Евгений и команда трене-
ров подвели ее в суперфор-
ме. Саша на тренировке и ак-
сель в три с половиной обо-
рота делала, и пять квадов. 
Думаю, это видели все поклонники фи-
гурного катания. Перегорела, возмож-
но, или переволновалась. Мне обидно 
за нее. У меня была полная уверенность, 
что у нее получится аксель в три с поло-
виной оборота. Но что-то пошло не так. 
А чтобы Саша не сделала каскад – это 
для меня на уровне невероятного, по-
тому что для нее это как орешки.

Не знаю, что будет в произвольной 
программе. Я уверена, что она попы-

тается сделать свой макси-
мум. Саша всегда мечтала 
исполнить пять четверных, 
чтобы ее никто не отгова-
ривал... Возможно, этот мо-
мент сейчас настал. Ей, ко-
нечно, такое тяжелое испы-
тание дается. Саша очень 
сильная и очень трудолю-
бивая. Я всегда говорю, что 
не надо отчаиваться. Сей-
час такой момент, когда все 
или ничего. Посмотрим. Я 

еще не звонила Евгению, потому что 
уверена, что он в состоянии шока. Им 
нужно спокойно сесть, обдумать план 
и продолжать бороться. Помню, Евге-
ний в Солт-Лейк-Сити после падения 
в короткой был четвертым. В итоге за-
воевал серебро. Это спорт, что тут по-
делаешь. Саша – девочка-боец. Будем 
за нее болеть дальше.

АРТЕМ БУХАЕВ

Яна Рудковская: 
«Мне очень 
обидно за Сашу. 
Она в суперформе»
Эмоции продюсера и совладельца  
«Ангелов Плющенко» после выступления 
Александры Трусовой в короткой программе

Что ж, это прошло примерно так, 
как мы и думали. Россиянок на 
подиуме две – и они разбавле-

ны Рикой Кихирой, идущей между ни-
ми. Но третья россиянка, к сожалению, 
очень далеко. И это даже не Елизавета 
Туктамышева, которая низко котиро-
валась некоторыми экспертами. Алек-
сандра Трусова, как признала она са-
ма, переволновалась и сенсационно за-
нимает лишь 12-е место в 17 баллах от 
лидера.

ШИКАРНОЕ ВОЗВРАЩЕНИЕ 
ТУКТАМЫШЕВОЙ

Первой из наших должна была стар-
товать Туктамышева. Аж 12-й с конца. 
Но низкий стартовый номер совершен-
но не помешал чемпионке мира 2015 
года, которая спустя шесть лет вер-
нулась на самый престижный турнир 
в фигурном катании после Олимпиа-
ды. Она была максимально сконцен-
трирована, а под красивую лиричную 
Lovely от Билли Айлиш возвращение 
на чемпионат мира казалось еще бо-
лее душераздирающим.

Лучше откататься, наверное, было 
нельзя. Сама Лиза показала свое отно-
шение, победно вскинув руки. Так же 
отреагировал и великий Мишин. Трой-
ной аксель в начале получил высокие 
+1,71, а ведь на такой прыжок пошли 
вчера лишь две девушки – Лиза и Рика 
Кихира (японка из-за небольшого не-
докрута получила лишь +0,11). Нако-
нец судьи поверили в компоненты Ли-
зы – и дали за них 34,47 балла. Это на 
одну сотую меньше, чем Трусовой, но 
все равно прилично.

78,86 – столько Туктамышева не 
набирала в России даже при систе-

ме бонусов на Кубке России. Татьяна 
Мишина была права – судьи оцени-
ли технически качественный прокат. 
И теперь Лиза тоже претендент на зо-
лото. Больше можно было набрать, раз-
ве что переставив каскад и лутц места-
ми и получив более высокую надбавку. 
Какие-то десятые Лиза потеряла на до-
рожках третьего уровня. Но в целом это 
было идеально.

ТРУСОВА НАДЛОМИЛАСЬ 
ПОД ДАВЛЕНИЕМ

Трусова говорила, что любит высту-
пать первой в разминке, но с волне-
нием она не справилась. Иначе никак 
не объяснить ее ошибку на каскаде – 
приземление с тройного лутца получи-
лось неудачным. Получился перекрут – 
и как тут не вспомнить зацикленность 
Александры на четверных.

Тут нужно было уже удержать рав-
новесие, а не гнаться за тулупом. Это 
уже отняло несколько баллов. Кроме 
того Трусова отказалась в начале от 
тройного акселя, который получался 
на тренировках довольно часто. Чем-
пион мира Алексей Тихонов в эфире 
Youtube-канала «СЭ» высказал пред-
положение: на психологическое состо-
яние Саши могло повлиять то, что ей 
как раз не дали прыгать свой макси-
мум. Так это или нет – останется в не-
драх команды Плющенко. Но факт 
остается фактом: 64,82 – это очень 
мало. И это еще очень хорошие ком-
поненты!

Итоговое 12-е место, рядом с Ека-
териной Рябовой, которая не так давно 
ушла из «Ангелов Плющенко». Впро-
чем, места тут не так важны – важно от-
ставание. Даже 16 баллов Трусова оты-

грать может. Но пятница для нее станет 
самым важным днем в жизни. Тут нуж-
но идти ва-банк – может быть, пробо-
вать делать те самые пять квадов. Ина-
че когда?

ЩЕРБАКОВА 
СНОВА ГЕНИАЛЬНА

Настроение Щербаковой было пол-
ностью противоположным. Она отка-
тала свою программу близко к иде-
алу. И сложный каскад получился на 
привычные в России оценки – между-
народная бригада никак не изменила 
расклад. Да, Щербакова получила за-
метно более высокие компоненты – 
37,14 против 35,40 у Кихиры, которая 
каталась после. Да, на это повлияло 
присутствие в судейской бригаде рос-
сиянки Елены Фоминой и отсутствие 
представителей Японии. Но в  кон-
це концов, такая аппаратная борьба – 
тоже борьба. Нельзя сказать, что Ан-
на не заслужила свое место. Возмож-
но, ее лутц хуже, чем у Туктамышевой. 
Но если судьи видят так – это только на 
руку сборной России.

Именно Щербакова была вчера рус-
ской ракетой, терминатором, чемпи-
онкой, называйте как угодно – на нее 
волнение никак не надавило. 81 балл 
ровно – Тутберидзе и Глейхенгауз эмо-
ционально болели у борта, а Аня по-
сле проката сквозь маску имитирова-
ла пальцами улыбку и посылала сер-
дечки. При том, что даже по движению 
груди и плеч было видно – дышит по-
допечная Тутберидзе после прокатов 
труднее, чем ее соперницы. Тем цен-
нее победа.

КИХИРА  
В ОПАСНОЙ БЛИЗОСТИ

Но была еще японка Кихира. Новой 
подопечной Стефана Ламбьеля не бы-
ло в этом сезоне даже на «Гран-при». 
Японка вышла и, казалось, укатывает 
всех. Своим тройным акселем, за ко-
торый на графике высветилось +2,3. 
И каталась она «цепляюще». Но – сгу-
били фигуристку недокруты. Это да-
же не совсем недокруты – раньше чет-
верть оборота была пограничным по-

ложением, и часто за нее оценки не 
снижали. С недавних пор 90 градусов 
обозначают буквой q и оценку все-та-
ки снижают, но не базовую стоимость 
прыжка.

Так вот, у Кихиры этих q набралось 
две в четырех прыжках (двух сольных 
и одном каскаде). Правда, два балла 
она в основном проиграла на компо-
нентах. Но тут, как говорится, смотри 
пункт первый. Если наша федерация 
здорово поработала лоббистски и пра-
вильно выставляла высокие оценки 
фигуристкам на домашних соревно-
ваниях – нет смысла сейчас это крити-
ковать. Японцам никто не мешает де-
лать то же самое.

В произвольной у Кихиры может 
быть четверной сальхов и в теории да-
же два тройных акселя – один соль-
ный и один в каскаде. Щербакова, ве-
роятнее всего, зайдет на два четвер-
ных – лутц и флип. Будет ли еще что-то 
в каскаде и надо ли – вопрос. Но оче-
видно, что россиянка и японка – две 
фаворитки произвольной. И от судей-
ской бригады снова будет зависеть 
очень многое.

Ничего еще не потеряно – ни для 
Кихиры, ни для Трусовой, ни, есте-
ственно, для Щербаковой и Туктамы-
шевой. Ждем пятницы, когда росси-
янкам наконец разрешат прыгать чет-
верные. Война нервов продолжается.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ // Чемпионат мира

Щербакова ответила 
тем, кто в нее не верил
Итоги короткой программы женщин на чемпионате мира в Стокгольме

– Команда подобралась 
интересная, девчонки в хо-
рошей форме, – сказал Зака-
рян в эфире Youtube-канала 
«СЭ» . – Порадовали Щерба-
кова и Туктамышева. Что ка-
сается Трусовой – за три дня 
тренировок, которые я пери-
одически посещал, она ката-
лась хорошо. Но сегодня при 
выходе на лед была очень 
зажата – это было видно уже 
на разминке. В итоге она со-
рвала тройной лутц, который я вообще 
никогда не видел, чтобы у нее не полу-
чался. Но все бывает, до произвольной 
программы есть время спокойно под-
готовиться. Главное – чтобы она не пе-
реживала. Видел, как Женя Плющенко 

от бортика кричал ей: «Не за-
жимайся». Но вот так полу-
чилось.

Другие девчонки молод-
цы. Прекрасный прокат Тук-
тамышевой – опыт все-та-
ки великая вещь. Она очень 
спокойной вышла на лед. 
Рад за Аню, у нее очень тя-
желый сезон. Она отлич-
но исполнила все элемен-
ты и заслуженно занимает 
первое место. У Кихиры бы-

ли недокруты – сначала думали, что 
она получит 83–84 балла, но на повто-
ре все стало видно. Я бы на второе ме-
сто поставил Туктамышеву.

АНТОН БАБОШИН

Расписание 
чемпионата мира

СЕГОДНЯ
13.00 Мужчины. Короткая программа
20.30 Пары. Произвольная программа

ЗАВТРА
12.45 Танцы. Ритм-танец
20.00 Женщины. Произвольная программа

27 МАРТА, СУББОТА
13.00 Мужчины. Произвольная программа
19.00 Танцы. Произвольный танец

28 МАРТА, ВОСКРЕСЕНЬЕ
15.30 Показательные выступления

«Плющенко кричал 
Трусовой от бортика, 
чтобы она не зажималась»
Известный специалист Ари Закарян – 
о выступлении девушек

Женщины. Короткая программа
Спортсменка Страна Техника Компоненты Штраф Сумма
 1. Анна Щербакова Россия 43,86 37,14 - 81,00
 2. Рика Кихира Япония 43,68 35,40 - 79,08
 3. Елизавета Туктамышева Россия 44,39 34,47 - 78,86
 4. Карен Чен США 40,88 33,52 - 74,40
 5. Ким Е Лим Корея 40,07 33,56 - 73,63
 6. Каори Сакамото Япония 36,14 34,24 - 70,38
12. Александр Трусова Россия 30,34 34,48 - 64,82

Вчера. Стокгольм. Выступление Анны Щербаковой AFP

Александра Трусова Reuters

ВОЛЕЙБОЛ // Лига чемпионов

«Зенит» каким-то непостижи-
мым образом все-таки сумел 
оправиться от убийственно 

обидного домашнего поражения в по-
луфинале Лиги чемпионов. В Каза-
ни, при своих болельщиках, коман-
да Владимира Алекно методично кру-
шила лучший польский клуб. При 2:0 
и 24:22 в третьем сете ни у кого сомне-
ний не было: российский клуб заберет 
этот матч. А потом для Казани начал-
ся страшный сон. Два нереализован-
ных матчбола, затем еще несколько, 
непонятно как проигранный сет. По-
сле этого «Зенит» впал в ступор, а «Зак-
са» на эмоциональном подъеме забра-
ла четвертую партию, а после нее еще 
и тай-брейк.

ВЫХОД ВОРОНКОВА 
ПЕРЕВЕРНУЛ ИГРУ

В результате в Польшу наша коман-
да приехала не с комфортным заделом, 
а с пониманием, что права на ошибку 
больше нет. Такое давит очень сильно.

Хотя начал российский суперклуб 
шикарно. Первый сет был проведен на 
каком-то запредельном подъеме. Счет 
рос так быстро, что уследить за отры-
вом было сложно. 6:3, 9:5, 15:8, 18:10. 
В атаке у «Зенита» были фантастиче-
ские 76% эффективности. Нгапет за-
бил пять из шести, Михайлов четы-
ре из шести и даже Беднож, который 

во второй половине сезона вообще не 
впечатляет, вколотил четыре из пяти. 
Плюс еще и Вольвич зарядил сразу три 
блока.

Увы, после следующих двух партий 
показалось, что продолжения сказки не 
последует. Казань словно сожгла в пер-
вом сете весь бензин. Второй стал зер-
кальной копией стартового, только 
доминировали уже поляки. У «Зени-
та» пропала подача и поплыло напа-
дение. Держал уровень только Михай-
лов. Польский и французский легио-
неры забивали лишь каждую третью 
атаку. Как итог – 16:25.

Всю третью партию снова лидиро-
вала «Закса» и при счете 10:16 Алекно 
не выдержал – усадил на скамейку Бед-
ножа, а вместо него выпустил Федора 
Воронкова. Чисто визуально такая за-
мена напрашивалась давно. Как ми-
нимум, еще в первом полуфинале. По-
ляк вообще не впечатлял как по ходу 
сезона, так и в плей-офф Лиги чемпи-
онов. Бесконечные подачи в сетку, не-
уверенность в нападении. Наверное, на 
тренировках Бартош выглядит в разы 
лучше. Иначе нет никаких объяснений, 
почему Воронков, которого сам Алекно 
два года назад называл будущим рос-
сийского волейбола и который точно 
входит в расширенный круг претен-
дентов как на Олимпиаду в Токио, так 
и на домашний чемпионат мира-2022, 
сидит на скамейке. Когда он выходит 
на площадку вместо Бедножа, хуже не 

становится точно. А зачастую – толь-
ко лучше. Вот и теперь с ним в третьей 
партии «Зенит» подтянулся с 10:16 до 
16:19. Правда, ближе приблизиться не 
удалось. 

В четвертом сете эмоциональное 
преимущество тоже все время было на 
стороне хозяев. Они постоянно вели: 
16:13, 18:21, 21:23. Но «Зенит», кото-
рый, казалось, сжег все топливо в пер-

вом сете, на зубах цеплялся за свои 
шансы, выгрызая розыгрыш за розы-
грышем в безнадежно уплывающем 
матче. У поляков в этой партии было 
пять матчболов! Но сначала Ворон-
ков, который не забил с хорошей по-
зиции, сам же на одиночном блоке на-
крыл Качмарека, потом несколько раз 
решил Михайлов, а в конце концов оче-
редным эйсом разразился Нгапет. «Зе-

нит» получил сетбол – и с первой же 
попытки реализовал его. Отличился 
все тот же Воронков. На блоке. И снова 
захотелось спросить: почему весь се-
зон играл легионер Беднож, а не этот 
россиянин?

ДВА ТАЙ-БРЕЙКА ПОДРЯД

Неожиданная развязка четверто-
го сета напомнила внезапный исход 
третьего сета в Казани. В обоих случа-
ях все катилось к уверенной победе хо-
зяев, но гости отыгрывали кучу матч-
болов и переводили игру в совершенно 
иное русло. И здесь, и там дело дошло 
до тай-брейка. И здесь, и там удачнее 
в нем оказались гости.

Хотя «Зенит» в Польше снова был 
на грани. «Закса» постоянно лидирова-
ла и к концовке команды приехали на 
11:13 в ее пользу. Главной опцией Ка-
зани был Михайлов – он решал вообще 
все. После его очередной суператаки 
и эйса счет, наконец, сравнялся – 13:13. 

Потом поляки забили и получили 
право на новый матчбол. Уже шестой. 
После был и седьмой. Но «Зенит» тер-
пел как гладиатор в последнем бою. 
И получил свой шанс: соперник дваж-
ды дал в аут. Практически сразу Казань 
могла забирать тай-брейк, получив 
право на атаку на своей подаче, но по-
чему-то в решающий момент последо-
вала передача не Михайлову, а Нгапету. 

Эрвин не забил. Повезло, что через па-
ру розыгрышей уже поляки снова оши-
бутся при атаке первым темпом – 2:3 
по сетам и, согласно регламенту, «золо-
той сет» до 15 очков. Но очень странно: 
что в Казани, что теперь в ключевые 
моменты мячи отдаются не Максиму. 
А ведь тай-брейке в Польше он просто 
божил: из 20 атак «Зенита» в пятом се-
те 11 доверили Михайлову. И он забил 
девять! Космос.

«Золотой сет» в волейболе – это как 
серия пенальти в футболе. Во многом – 
лотерея. И счастливый билет на этот 
раз вытащила «Закса». Ключевой мо-
мент – подача Семенюка. До нее ко-
манды шли ровно, а после его пер-
фоманса счет вырос до 8:4 в пользу 
хозяев. «Зенит», разумеется, сопротив-
лялся. После двух блоков Вольвича раз-
ница стала минимальной – 11:12. При 
12:14 команда Алекно отыграла оче-
редной, восьмой матчбол. Но на девя-
тый, увы, сил не хватило. Героические, 
но очень обидные 13:15. 

В финал Лиги чемпионов идет «Зак-
са».

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Лига чемпионов. Полуфинал. Второй матч. 
«Закса» (Польша) – «ЗЕНИТ-КАЗАНЬ» – 2:3 
(17:25, 25:16, 25:21, 28:30, 18:20). Золотой 
сет – 15:13. К: Михайлов (27), Нгапет (22), 
Воронков (9). З: Семенюк (21), Качмарек (21), 
Сливка (17). Первый матч – 3:2.

Казань не добралась до финала
«Зенит» отыграл восемь матчболов и вытащил безумный матч. Но даже этого не хватило для финала Лиги чемпионов

Вчера. Кендзежин-Козле. «Закса» – «Зенит-Казань» – 2:3. Блок от казанцев PressFocus
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